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Cumhurbaşkanı 
Recep Tayyip Erdoğan, 
Cumhurbaşkanlığı Kabinesi 
Toplantısı’nın ardından 
basın açıklaması yaptı.
Cumhurbaşkanı Erdoğan, 
Cumhurbaşkanlığı Kabinesi 
Toplantısı’nın ardından yaptığı 
açıklamada, “Ülkemizdeki hiçbir kesimi 
enflasyona ezdirmeme sözümüzü yerine 
getirmek için her fırsatı değerlendiriyor, 
her imkânı harekete geçiriyoruz” dedi.

Президент Реджеп Тайип 
Эрдоган сделал заявление 
для прессы после заседания 
президентского кабинета

В заявлении после заседания 
президентского кабинета президент 
Эрдоган сказал: «Мы используем любую 
возможность и используем каждую 
возможность, чтобы выполнить наше 
обещание не подавлять инфляцию ни в 
одной части нашей страны».

5. Etnospor Kültür Festivali,
Atatürk Havalimanı Millet
Bahçesi’nde düzenlenen açılış
töreniyle gerçekleşti

Церемония открытия 5-го 
фестиваля культуры этноспорта 
состоялась в сквере аэропорта 
имени Ататюрка

Ukrayna Devlet Başkanı Zelenskiy: Küresel gıda krizini 
Rusya kışkırttı
Ukrayna Devlet Başkanı Volodimir Zelenskiy, "Ukrayna'dan gıda sevkiyatı yapılamayan 
Afrika ve Asya ülkelerinde Rusya'nın açlık ve siyasi kaosu yaratma 

Президент Украины Зеленский: 
Россия спровоцировала мировой 
продовольственный кризис
«Мы должны сделать все возможное, чтобы 
предотвратить план России по созданию голода и 
политического хаоса в странах Африки и Азии, 
куда нельзя поставлять продовольствие из 
Украины», — заявил президент Украины 
Владимир Зеленский. сказал.

Murat'ın türbedarının Bursa 
hayalini Dışişleri Bakanlığı 
gerçekleştirdi
1. Murat Hüdavendigar'ın Kosova'daki iç
organlarının gömülü olduğu türbesinin 22 yıllık
türbedarı Saniye Türbedar'ın, Sultan Murat'ın
Bursa'daki türbesini ziyaret etme hayalini Dışişleri
Bakan Yardımcısı Yavuz Selim Kıran
gerçekleştirdi.

МИД воплотил мечту Бурсы 
о мавзолее Мюрата
1. Заместитель министра иностранных дел Явуз
Селим Киран осуществил мечту Сание
Тюрбедар, 22-летнего мавзолея гробницы
Мурата Хюдавендигара в Косово, где были
захоронены его внутренние органы, посетить
могилу султана Мурата в Бурсе.
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G7’den gıda stokları olan ülke ve şirketlere 
'küresel gıda kıtlığını azaltma' çağrısı
G7 ülkelerinin liderleri, küresel gıda güvenliği kriziyle 
mücadele için 4,5 milyar dolar ayıracaklarını belirterek 
gıda stoklarına sahip ülke ve şirketlere "piyasaları 
bozmadan küresel gıda kıtlığını gidermeye yardımcı 
olmaları" çağrısında bulundu.

G7 призывает страны и компании, обладающие 
запасами продовольствия, «сокращать 
глобальный дефицит продовольствия»
Лидеры стран G7 заявили, что выделят 4,5 миллиарда 
долларов на борьбу с глобальным кризисом 
продовольственной безопасности и призвали страны и 
компании, обладающие запасами продовольствия, 
«помочь решить глобальную нехватку продовольствия, 
не разрушая рынки».

YPG/PKK, Tel Rıfat'ı tünel 
şebekesiyle sardı
Terör örgütü YPG/PKK, işgalinde tuttuğu Tel Rıfat 
ilçesinde kazdığı tünel ağlarını gizlenmek ve cephe 
hatlarına silah taşımak için kullanıyor.

YPG/PKK окружают Тель-Рифат 
сетью туннелей
Террористическая организация YPG/PKK 
использует сети туннелей, которые она вырыла в 
оккупированном ею районе Тель-Рифат, чтобы 
спрятать и доставить оружие на передовую.

KKTC Dışişleri Bakanı 
Ertuğruloğlu: Rum tarafının gerçek 
amacı statükonun devamıdır

Министр 
иностранных дел 
ТРСК Эртугрулоглу: 
настоящая цель 
кипрско-греческой 
стороны — 
сохранение статус-кво
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5. Etnospor Kültür Festivali, Atatürk Havalimanı Millet Bahçesi’nde
düzenlenen açılış töreniyle gerçekleşti
Bilal Erdoğan “İnsanlığın geleceğinin dayanışma ve barıştan geçtiğini düşündüklerini 
vurgulayan Erdoğan, "Gelenek, saygı, dayanışma ve barış gibi insan hayatını değerli kılan, 
gerçekleri içinde barındıran bu unsurların bir hazine olduğuna inanıyoruz.”

İSTANBUL(Uluslararası Sivil İnisiyatif Gazetesi) 
Zeliha Sorkunlu/ Atatürk Havalimanı'nda 
gerçekleştirilen festivalin açılış törenine 
Cumhurbaşkanı Recep Tayyip Erdoğan’ın eşi Emine 
Erdoğan, Gençlik ve Spor Bakanı Dr. Mehmet 
Muharrem Kasapoğlu, Dünya Etnospor 
Konfederasyonu Başkanı Bilal Erdoğan, İstanbul 
Valisi Ali Yerlikaya, Kırgızistan Ankara Büyükelçisi 
Kubaniçbek Ömüraliyev ile çok sayıda sporsever 
katıldı.
 26 ülkeden, spor, sanat, kültür ve gastronomi 
alanında 1000’den fazla katılımcının yer aldığı 
organizasyona mehteran, kökbörü takımı, geleneksel 
spor branşları sporcuları, Kazakistan Atlı Güreş 
Takımı, Karabağ Atlı Gösteri Ekibi'nin yer aldığı geçit 
töreninin ardından farklı ekipler gösteriler düzenledi.
Bakan Kasapoğlu, açılış töreninde yaptığı açıklamada, 
geleneksel spor dallarının yaşatılması ve 
yaygınlaştırılması için büyük çaba gösterdiklerini 
aktararak, "Geleneksel spor dallarında dünyanın en 
geniş kapsamlı, en büyük katılımlı festivali haline 
gelen organizasyonumuzu bu yıl çok coşkulu bir 
şekilde düzenlemek bizler için apayrı bir heyecan ve 
gurur. 2016'dan bu yana Dünya Etnospor 
Konfederasyonunun ev sahipliğinde onlarca ülkeden 
yüz binlerce ziyaretçi ile gerçekleşen bu festivalde 
geleneksel, sportif, kültürel ve sanatsal alanlarda pek 
çok faaliyete imza attık. Festival adeta bir kültür ve 
spor şenliğine dönüştü. Özellikle geleneksel sporların 
birleştirici gücü birlik ve kardeşlik bağlarımızın 
pekişmesi, toplumların birbirine daha da 
yakınlaşması için çok anlamlı bir vesile” dedi. 
 “Dünya Etnospor Konfederasyonu, faaliyetlerine 
başladığı 2015'ten bu yana tüm gayretiyle geleneksel 
spor dallarımızın yaşatılması ve yaygınlaştırılması 
adına ciddi bir çabayı ortaya koyuyor” diyen Bakan 
Kasapoğlu, “Biz de Gençlik ve Spor Bakanlığı olarak 
Konfederasyonun tüm faaliyetlerinde her daim 
desteğimizle, katkımız ve iş birliğimizle yanlarında 
yer alıyoruz. Milli kimliğimizin en müstesna 
unsurlarından olan geleneksel spor dallarımızın 
uluslararası seviyede tanıtımının yapılması 11. 
Kalkınma Planı'mızda da yer aldı. Etnospor Kültür 
Festivali, bu amaca hizmet eden, gurur ve büyük 
heyecan duyduğumuz bir çalışma" ifadelerini 
kullandı.
“Her alanda olduğu gibi geleneksel branşlara olan 
desteğimizle her gün başarı çıtamızı yükseltiyoruz”
Türkiye'de geleneksel sporlarla ilgili 4 farklı 
federasyonun çalışma yürüttüğünü dile getiren Bakan 
Kasapoğlu, "Geleneklerimize ve değerlerimize sahip 
çıkmak, kültürel mirasımızı ve zenginliklerimizi 
gençlerimiz aracılığıyla yarınlara aktarmak amacıyla 
geleneksel sporların misyonu çok önemli. Ülkemizde 
Sayın Cumhurbaşkanı'mızın liderliği ve büyük 
destekleriyle geleneksel spor dalları, Türk okçuluğu, 
atlı sporlar ve geleneksel güreşler olmak üzere 4 ayrı 
federasyon üzerinde geleneksel spor çalışmalarımızı 
gerçekleştiriyoruz. Her alanda olduğu gibi geleneksel 
branşlara olan desteğimizle her gün başarı çıtamızı 
yükseltiyoruz. Diğer yandan da hedeflerimizi daha da 
yukarılara taşıyoruz. Son 5 yılda geleneksel müsabaka 
ve sporcu sayılarında yüzde 100'den fazla artış 
görüyoruz. Gençlerimizin bu branşlara olan ilgisinin 
ve teveccühünün ciddi anlamda arttığını görüyoruz. 
Bizler de artan ilgi sonucunda yeni altyapı 
yatırımlarıyla bu çabayı en güçlü şekilde 
destekliyoruz. Mevcut tesislerimizi geleneksel 
branşlara cevap verecek niteliklerle donatıyoruz. 
Ankara'mızda eşine az rastlanır bir geleneksel spor 
kompleksini inşa ettik. Bakanlık olarak tüm spor 
altyapımızla geleneksel sporların gençlerimize 
tanıtılması, toplumun tamamının bunlardan istifade 
etmesi için dikkat çekici çalışmalar 
gerçekleştiriyoruz." diye konuştu.

Türkiye'nin son 20 yılda çok ciddi bir ivmeyi her 
alanda olduğu gibi sporda da yakaladığını anlatan 
Bakan Kasapoğlu, "Bunun pek çok anlamda 
meyvelerini her geçen gün artarak, gururlanarak 
topluyoruz. Türkiye, bir fiziksel altyapı devrimini 
gerçekleştirmekle birlikte sporun tabana yayılması ve 
sportif başarıyla ilgili çalışmalarla performans 
devrimini de gerçekleştiriyor." ifadelerini kullandı.
“Ülkemizin spor turizmi açısından da önemli bir marka 
haline geldiğini görüyoruz”
Bakan Kasapoğlu, Türkiye'nin bu yıl İslami Dayanışma 
Oyunları ile Dünya Göçebe Oyunları'na ev sahipliği 
yapacağını hatırlatarak, şunları söyledi:
"Ülkemizin organizasyon kabiliyetiyle ilgili ünü ve 
markası herkesin malumu. Gerek tesis altyapımız 
gerekse iklim ve coğrafi özelliklerimizle tarihi ve 
kültürel geçmişimizi birleştirdiğimizde ülkemizin spor 
turizmi açısından da önemli bir marka haline geldiğini 
görüyoruz. Birçok uluslararası organizasyona, 
milyonlarca insanın takip ettiği pek çok prestijli spor 
etkinliklerine en başarılı şekilde ev sahipliği yapıyoruz. 
Organizasyon heyecanını ülkemizde tecrübe eden 
misafirlerimiz, sürekli memnuniyetlerini ifade ettikleri 
gibi yeni talep ve projelerle bize geliyor. Bu bizler için 
mutluluk vesilesi.
Bu yıl ağustos ayında İslami Dayanışma Oyunları'nın 
heyecanını Konya'mızda yaşayacağız. Organizasyona 
56 ülkeden 5 binden fazla sporcu katılacak. Diğer 
yandan Türk dünyası ve geleneksel sporlarımız 
açısından çok önemli gördüğümüz Dünya Göçebe 
Oyunları'nın dördüncüsünü Sayın 
Cumhurbaşkanı'mızın himayelerinde 29 Eylül-2 Ekim 
tarihlerinde Bursa'mızda gerçekleştireceğiz. 'Geleceğe 
atılan geleneksel imza' sloganıyla düzenleyeceğimiz 
oyunlarda bütün dünya ülkelerinin geleneksel 
sporlarını en iyi şekilde sergileyeceğiz. 100'ün üzerinde 
ülkeden Bursa'da ağırlayacağımız Göçebe Oyunları'nı 
Türk Devletleri Teşkilatı ve Dünya Etnospor 
Konfederasyonu ile bir dünya markası haline getirmeyi 
amaçlıyoruz. Tüm bu organizasyonlar için her geçen 
gün daha da büyüyen bir heyecanla çalışıyoruz. 2022 
yılı, inşallah sporla hatırlayacağımız ve yeni başarıları 
taçlandıracağımız bir yıl olacak."
Bilal Erdoğan: “Bu Festivali bir arada vakit geçirmek, 
buluşmak, eğlenmek ve öğrenmek için önemli bir fırsat 
olarak görüyoruz”
Dünya Etnospor Konfederasyonu Başkanı Bilal 
Erdoğan ise törende yaptığı açıklamada, bir süredir 
salgın nedeniyle yapılamayan heyecanla bekledikleri 
Etnospor Kültür Festivali'nin 5'incisini 
gerçekleştirmenin mutluluğu içinde olduklarını söyledi.
Bu festivali bir arada vakit geçirmek, buluşmak 
eğlenmek ve öğrenmek için önemli bir fırsat olarak 
gördüklerini belirten Erdoğan, "Burada kendi 
köklerimize ve dünyanın renkli kültürlerine uzanıyor, 
geleneklerimizle özel bir yakınlık kuruyoruz. 
Geleneksel sporları ve oyunları uzağımızda 
görmüyoruz. Bilakis insanlarımızın, ailelerimizin ve 
gençlerimizin bu sporları günlük hayatlarında icra 
edebilmelerini, çocuklarımızın bu oyunlarla 
büyümelerini istiyoruz." ifadelerini kullandı.
İnsanlığın geleceğinin dayanışma ve barıştan geçtiğini 
düşündüklerini vurgulayan Erdoğan, "Gelenek, saygı, 
dayanışma ve barış gibi insan hayatını değerli kılan, 
gerçekleri içinde barındıran bu unsurların bir hazine 
olduğuna inanıyoruz. Bu festivaller aracılığıyla da bu 
hazinelerin kapılarını hep birlikte aralıyoruz. 
Edindiğimiz misyonu sadece belirli bir coğrafya için 
değil, Anadolu için veyahut sadece Türk dünyası için 
değil tüm insanlığın geleceği için devam ettiriyoruz. 
İnsanlığın geleceğinin de dayanışma ve barıştan 
geçtiğini düşünüyoruz. İşte tam burada dayanışmaya ve 
barışa geleneklerimizle kurduğumuz güçlü bağlarla 
destek oluyoruz. Biliyoruz ki geleneklerimizin harcında 
sevgi, saygı ve muhabbet var." şeklinde konuştu. 
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Церемония открытия 5-го фестиваля культуры этноспорта 
состоялась в сквере аэропорта имени Ататюрка
Подчеркнув, что они думают, что будущее человечества основано на солидарности 
и мире, Эрдоган сказал: «Мы считаем, что эти элементы, такие как традиции, 
уважение, солидарность и мир, которые делают человеческую жизнь ценной и 
содержат факты, являются сокровищем».
СТАМБУЛ (Газета «Международная 
гражданская инициатива») Зелиха Соркунлу/ На 
церемонии открытия фестиваля, состоявшейся в 
аэропорту Ататюрка, присутствовал министр по 
делам молодежи и спорта, др. На мероприятии 
присутствовали Мехмет Мухаррем Касапоглу, 
президент Всемирной конфедерации этноспорта 
Билал Эрдоган, губернатор Стамбула Али Ерликая, 
посол Кыргызстана в Анкаре Кубаничбек 
Омуралиев и многие любители спорта.
 После парада, в котором приняли участие более 
1000 участников в области спорта, искусства, 
культуры и гастрономии из 26 стран мира, 
команды мехтерана, марены, спортсмены 
традиционных видов спорта, сборная Казахстана 
по конной борьбе и сборная Карабаха по конному 
шоу, различные команды провели показательные 
выступления. .
В своем заявлении на церемонии открытия 
министр Касапоглу заявил, что они приложили 
большие усилия для выживания и 
распространения традиционных видов спорта, и 
сказал: «Для нас особое волнение и гордость — 
организовать нашу организацию, которая стала 
самой всеобъемлющей и крупнейший в мире 
фестиваль участия в традиционных видах спорта в 
этом году.. Мы провели множество мероприятий в 
традиционных, спортивных, культурных и 
художественных областях на этом фестивале, 
который был организован Всемирной 
конфедерацией этноспорта с сотнями тысяч 
посетителей из десятков стран с 2016 
года.Фестиваль превратился в фестиваль культуры 
и спорта.Особенно объединяющая сила 
традиционных видов спорта - это единство и это 
очень значимый повод для укрепления наших 
братских уз и для общества, чтобы сблизиться друг 
с другом Другой."
 Министр Касапоглу сказал: «Всемирная 
конфедерация этноспорта прилагает серьезные 
усилия для сохранения жизни и широкого 
распространения наших традиционных видов 
спорта с 2015 года, когда она начала свою 
деятельность», – сказал министр Касапоглу. Мы 
стоим рядом с ними. Продвижение наших 
традиционных видов спорта, одного из самых 
исключительных элементов нашей национальной 
идентичности, на международном уровне также 
было включено в наш 11-й План развития. 
Фестиваль культуры этноспорта – это работа, 
которая служит этой цели, чем мы гордимся и 
взволнованы».
«Как и в любой сфере, мы каждый день поднимаем 
планку успеха, поддерживая традиционные 
отрасли»
Заявив, что 4 различные федерации работают над 
традиционными видами спорта в Турции, министр 
Касапоглу сказал: «Миссия традиционных видов 
спорта очень важна для защиты наших традиций и 
ценностей, а также для передачи нашего 
культурного наследия и богатства в будущее через 
нашу молодежь. Традиционные виды спорта в 
нашей стране, под руководством и большой 
поддержкой нашего президента. , Турецкая 
стрельба из лука, конный спорт и традиционная 
борьба. Мы видим увеличение более чем на 100 
процентов числа студентов. Мы видим, что 
интерес и доверие со стороны наша молодежь в 
этих отраслях значительно увеличилась. Мы 
самым решительным образом поддерживаем это 
усилие с новыми инвестициями в инфраструктуру 
в результате растущего интереса. Мы обеспечиваем 
вас квалификацией для ответа на традиционные 
отрасли. Мы построили уникальный 
традиционный спортивный комплекс в Анкаре. 
Как министерство, мы проводим замечательную 
работу, чтобы познакомить нашу молодежь с 
традиционными видами спорта со всей нашей 
спортивной инфраструктурой и обеспечить, чтобы 
все общество могло извлечь из них пользу».

Объясняя, что Турция добилась очень серьезного 
ускорения в спорте, как и в любой другой области, за 
последние 20 лет, министр Касапоглу сказал: «Мы 
пожинаем плоды этого во многих отношениях, с 
возрастающей гордостью с каждым днем. Революция 
в физической инфраструктуре, речь идет о 
распространении спорта среди широких масс и 
спортивных успехах. Он также реализует революцию 
в производительности своими работами». 
использовали фразы.
«Мы видим, что наша страна стала важным брендом с 
точки зрения спортивного туризма»
Напомнив, что в этом году в Турции пройдут Игры 
исламской солидарности и Всемирные игры 
кочевников, министр Касапоглу сказал:
«Все знают репутацию и бренд нашей страны в плане 
ее организационных возможностей. Когда мы 
объединяем нашу инфраструктуру, климат и 
географические особенности с нашим историческим и 
культурным наследием, мы видим, что наша страна 
стала важным брендом с точки зрения спортивного 
туризма. хост успешно. Наши партнеры обращаются к 
нам с новыми требованиями и проектами, поскольку 
они постоянно выражают свое удовлетворение. Это 
повод для счастья для нас.
В августе этого года мы испытаем волнение на Играх 
исламской солидарности в Конье. В мероприятии 
примут участие более 5 тысяч спортсменов из 56 
стран мира. С другой стороны, мы проведем 
четвертые Всемирные игры кочевников, которые мы 
считаем очень важными для тюркского мира и наших 
традиционных видов спорта, в Бурсе с 29 сентября по 
2 октября под эгидой нашего президента. Мы 
наилучшим образом представим традиционные виды 
спорта всех стран мира на играх, которые мы 
организуем под девизом «традиционный знак 
будущего». Мы стремимся сделать Игры кочевников, 
которые мы проведем в Бурсе из более чем 100 стран, 
мировым брендом с Организацией турецких 
государств и Всемирной конфедерацией этноспорта. 
Мы работаем с растущим энтузиазмом для всех этих 
организаций. Я надеюсь, что 2022 год будет годом, 
который мы запомним спортом и увенчаемся новыми 
достижениями».
Билал Эрдоган: «Мы рассматриваем этот фестиваль 
как важную возможность провести время вместе, 
встретиться, повеселиться и поучиться»
Билал Эрдоган, президент Всемирной конфедерации 
этноспорта, сделал заявление на церемонии и сказал, 
что они счастливы провести 5-й фестиваль культуры 
этноспорта, которого они ждали, который не мог 
состояться из-за эпидемии в течение некоторого 
времени.
Заявив, что они рассматривают этот фестиваль как 
важную возможность провести время вместе, 
встретиться, повеселиться и поучиться, Эрдоган 
сказал: «Здесь мы обращаемся к нашим собственным 
корням и красочным культурам мира, и мы 
устанавливаем особую близость с наши традиции. Мы 
не видим традиционных видов спорта и игр далеко. 
Напротив, наши люди, семьи и молодежь. Мы хотим, 
чтобы наши дети могли заниматься спортом в своей 
повседневной жизни и росли с этими играми». 
использовали фразы.
Подчеркнув, что они считают, что будущее 
человечества заключается в солидарности и мире, 
Эрдоган сказал: «Мы считаем, что эти элементы, такие 
как традиции, уважение, солидарность и мир, которые 
делают человеческую жизнь ценной и содержат 
факты, являются сокровищем. Мы открываем двери 
этих сокровищ вместе через эти фестивали.Мы 
продолжаем это не для географии, для Анатолии или 
не только для тюркского мира, но для будущего всего 
человечества.Мы думаем, что будущее человечества 
также основано на солидарности и мире. Именно 
здесь мы поддерживаем солидарность и мир 
благодаря прочным связям, которые мы установили с 
нашими традициями. Мы знаем, что любовь, 
уважение и общение соответствуют нашим 
традициям». он сказал.
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ABD'deki jüri sisteminin kökeni 8. yüzyıldaki Sicilya 
Müslümanlarında aranıyor
ABD'li Profesör John Makdisi, "Anglo Sakson Hukukunun İslami Kökenleri" adlı 
çalışmasında, "jüri" uygulamasının kökeninin Sicilya'da 8. yüzyıldan sonra yaşamış 
Müslümanlara kadar uzandığını belirtiyor.

ABD hukuk sistemine bağlı olarak 
mahkemelerdeki yargılamalarda önemli 
bir yeri olan "jüri" uygulamasının 
kökenlerinin, bir zamanlar Arapların 
hakim olduğu bugünkü İtalya'nın Sicilya 
Adası'ndaki o dönemlerin Maliki İslam 
hukuku mirasına kadar dayandığı 
belirtiliyor.
İslam ile Batı arasındaki kültürel bağları 
inceleyen karşılaştırmalı hukuk ve etik 
uzmanı ABD'li Profesör John 
Makdisi'nin "Anglo Sakson Hukukunun 
İslami Kökenleri" adlı çalışması, en son, 
ikisi de Hollywood film yıldızı olan 
aktör Johnny Depp ve eski eşi Amber 
Heard arasında haftalarca süren iftira 
davasında belirleyici rol oynayan 
ülkedeki jüri uygulamasının kökeni 
hakkında önemli bilgiler içeriyor.
Florida'daki St. Thomas Hukuk 
Fakültesinden emekli Prof. Makdisi'nin 
araştırmasında, ABD, Kanada ve 
Avustralya gibi İngiliz Kraliyet 
devletlerindeki Anglo-Sakson hukuk 
sisteminde bulunan "jüri" uygulamasının 
kökenlerinin Sicilya'da 8. ila 11. yüzyıllar 
arasında etkili olan Müslüman 
toplumundaki İslam hukukunun Maliki 
Mezhebi yorumuna dayandığı 
kaydediliyor.
Söz konusu araştırmada, jüri fikrinin 
Haçlı seferlerine kadar Batı dünyasında 
bilinmediği vurgulanarak bu 
uygulamanın, daha sonra İngiliz hukuk 
sistemine Maliki mezhebinin etkili 
olduğu Müslüman toplumların yaşadığı 
Kuzey Afrika ve Sicilya'daki 
uygulamalardan uyarlandığı ifade 
ediliyor.
Jüri uygulaması Sicilya'daki 
Müslümanlardan İngiltere'ye geçiyor
İtalya'nın güneyindeki Sicilya Adası'nın, 
Viking soyundan gelen İskandinav 
kökenli göçmen savaşçılar olan 
Normanlar tarafından 11. yüzyılın ikinci 
yarısında ele geçirilene kadar 8. 
yüzyıldan itibaren Arapların etkisi 
altında bulunduğuna dikkat çekilen 
makalede, Sicilya'da Müslümanların 
yanı sıra Roman Katolik ve Ortodoks 
gibi değişik grupların da bir arada 
yaşadığına işaret ediliyor.

Ekonomik, kültürel ve dilsel alışverişin 
olduğu bu çoğulcu toplumda her dini 
toplumun kendi yönetim ve yargılama 
sistemini oluşturduğunun ve özellikle 
Müslümanların uygulamalarının daha 
sonra Ada'yı ele geçirecek olan 
Normanlar üzerinden İngiliz sistemine 
de ilham verdiğinin altını çiziyor.
Makdisi çalışmasında, eski Sicilya 
Maliki fıkhında kullanılan "lefif 
şahitliği" ile modern Anglo-Sakson 
hukuklarındaki jüriyi karşılaştırarak bu 
iki uygulama arasındaki benzerliğe 
dikkati çekiyor.
İngiliz genel hukuk karakterinin en 
fazla Roma ve Kilise kanunlarından 
etkilendiğini vurgulayan Makdisi, 
İngiltere'de bu tarihi kalıbın 
tutarlılığına uymayan örf ve adet 
hukukunun kökenlerinin, bu konuda 
yapılan ve Avrupa'nın sınırlarının 
ötesine uzanan çalışmaların, İslam 
hukukunda bulunabileceğini 
düşündürdüğünü kaydediyor.
Makdisi, araştırmasında, Müslüman 
toplumun İngiliz hukuk sistemine 
etkilerini mümkün kılan sosyal, politik 
ve coğrafi bağlantıları göstermek için 
Kuzey Afrika ve Sicilya'da bulunan 
İslam hukukundaki Maliki fıkıh 
öğretilerini önce Sicilya'yı işgal eden 
Müslümanlar ve oradan da İngiltere'ye 
taşıyan Normanların hukukuna kadar 
izini sürüyor.
Maliki mezhebi bugünkü jüri fikrinin 
ana kaynağı
Araştırmasında tezlerine örnekler 
veren Makdisi, İslam hukukunda 
taraflar arasındaki ihtilafların 
mahkemede hakim huzuruna 
çıkmadan önce çözülebildiğini 
belirterek İngiliz hukukunda olduğu 
gibi, davalının davacının şikayetine 
cevap vermek zorunda olduğuna işaret 
ediyor.
Makdisi, İslam hukukunda davaya 
bakan hakimin, yargılanma hakkı 
ilkesine göre önündeki tüm davalarda 
adaleti sağlamak için "ilahi bir göreve" 
sahip olduğunu belirterek şöyle devam 
ediyor:

"İslam hukukunda temel ispat 
yöntemi, şahitlerin kullanılması 
yoluyla tanıklıktı ve davacı veya 
davalı uygun tanıkları sunduğunda, 
hakim bunları davayı ve tarafların 
haklarını kanıtlamak için bir araç 
olarak kullanmak zorundaydı. 
Ancak İslam'da fıkıh ekollerinden 
birinin kurucusu İmam Malik, 
hakimin tanıkların beyanı olmadan 
herhangi bir karar verme yetkisinin 
olmadığı konusunda ısrar 
ediyordu.”
O zamanki tanıkların 
yargılamadaki belirleyici rolünün, 
bugünkü İngiliz ceza sistemindeki 
jürinin temel özelliklerine 
benzediğini savunan Makdisi, 
Müslüman davacının sadece 
yargılanma hakkı değil, jürili 
yargılanma hakkının da 
bulunduğunu ileri sürüyor.
Makdisi, Maliki fıkıhçılarının 
zamanla şahitlerin şartlarını ve 
kurallarını daha da genişlettiğini 
belirterek, daha sonra bu türden 
bir şahitlikte şahitlerin en az 12 kişi 
olması şartını koştuklarını ve bu 
uygulamanın Hicri 9. yüzyılın 
ortalarında Fas hukuk sisteminin 
bir parçası haline geldiği bilgisini 
paylaşıyor.
ABD yargılama sistemindeki jüri 
uygulaması nedir?
ABD'de vatandaşların jüri ile 
yargılanma hakkı, eyaletlere göre 
detaylarda farklılıklar göstermesine 
rağmen anayasa ile korunan ve 
ABD hukuk sisteminin en önemli 
uygulamalarından birini 
oluşturuyor.
Amerikan adalet sisteminde 3 tür 
jüri kullanılıyor; bir cezai 
iddianame için yeterli kanıtın 
bulunup bulunmadığını 
belirlemekle görevlendirilen 
soruşturmacı büyük jüri, bir ceza 
yargılaması sırasında tanıkları ve 
kanıtları değerlendirerek sanığın 
suçlu olup olmadığına karar veren 
yargı jürisi ve tazminat davalarına 
bakan sivil jüri.
Jüri üyeleri, genelde seçmen kaydı 
veya sürücü ehliyeti numaraları baz 
alınarak rastgele davadan önce 
halkın arasından seçiliyor, daha 
sonra mahkemede tarafların 
avukatlarının da bulunduğu 
ortamda mülakata tabi tutularak 6 
ila 12 kişi olarak belirleniyor.
Mahkemede davalar halka açık olsa 
da jüri üyelerinin kimlikleri gizli 
tutuluyor, hiçbir şekilde medyaya 
ve kamuya yönelik açıklama 
yapmalarına izin verilmiyor. Jüri 
üyeleri, yargılama sonunda davayı 
kendi aralarında kapalı 
toplantılarda değerlendirerek oy 
birliğiyle karara varıyor.

Sıradan vatandaşları adalet 
sisteminin bir parçası haline getiren 
jüri uygulamasının yargılamalarda 
halkın temsilcileri olarak kamu 
vicdanını sembolize ettiğine 
inanılıyor.
Johnny Depp ile Amber Heard'ün 
iftira davası
ABD’de kamuoyunu haftalardır 
meşgul eden Hollywood yıldızları 
eski çift Johnny Depp ile Amber 
Heard'ün iftira davası, yargı 
sistemindeki jüri uygulamasının 
önemini de gündeme getirmişti.
Virginia Fairfax İlçe Mahkemesinde 
görülen davada 7 kişilik jüri heyeti, 
yaklaşık 6 hafta süren yargılama 
sonucunda 1 Haziran'da açıkladığı 
kararında Depp'i haklı bulmuş, eski 
eşi Heard'ün 2016'da ayrıldığı 
Depp'e 15 milyon dolar tazminat 
ödemesine hükmetmişti.
Eski çiftin davasına bakan jüri, 
Heard'ün 2018'de Washington Post 
gazetesinde eski eşi Depp'i "aile içi 
istismarı temsil eden halka açık bir 
figür" olarak nitelendirdiği yazısıyla 
karaladığına hükmetmişti.
Özellikle Karayip Korsanları 
filmindeki rolüyle dünya çapında 
üne kavuşan Depp, gazetedeki yazı 
nedeniyle kariyerinde zarara 
uğradığını belirterek eski eşine 50 
milyon dolarlık dava açmış, buna 
karşılık Heard'un avukatları da 
Depp'e 100 milyon dolarlık karşı 
davayla cevap vermişti.
ABD medyasının yakından takip 
ettiği mahkeme sürecinde Heard, 
Depp'in kendisine defalarca şiddet 
ve cinsel saldırıda bulunduğunu 
iddia etmişti. Buna karşılık Depp, 
Heard'e asla vurmadığını, taciz 
iddialarının uydurma olduğunu ve 
aslında Heard'ün kendisine defalarca 
fiziksel saldırıda bulunduğunu 
savunmuştu.
Canlı olarak yayınlanan ve 6 hafta 
süren mahkemeden sonra jürinin 
kendi içinde karara varması ise 3 
gün sürmüştü.
KAYNAK:AA
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Происхождение системы присяжных в США ищут в 
сицилийских мусульманах 8 века
Профессор Джон Макдиси из США в своем исследовании «Исламские истоки англо-
саксонского права» утверждает, что происхождение практики «присяжных» восходит к 
мусульманам, которые жили на Сицилии после 8 века.
Происхождение системы 
присяжных в США ищут в 
сицилийских мусульманах 8 века.

Утверждается, что истоки 
практики «присяжных», 
занимающей важное место в 
судопроизводстве в зависимости 
от правовой системы США, 
восходят к маликитскому 
наследию исламского права тех 
времен на Сицилии, в Италии, где 
когда-то доминировали арабы.

Исследование под названием 
«Исламское происхождение 
англо-саксонского права», 
проведенное профессором 
Джоном Макдиси, американским 
специалистом по сравнительному 
праву и специалисту по этике, 
изучающим культурные связи 
между исламом и Западом, 
является последним недельным 
исследованием между актером 
Джонни Деппом и его бывшей 
женой. Эмбер Херд, обе звезды 
голливудского кино, содержит 
важную информацию о 
зарождении практики присяжных 
в стране, сыгравшей решающую 
роль в деле о клевете.

Флорида Св. Юридическая школа 
Томаса на пенсии проф. В 
исследовании Макдиси 
зафиксировано, что истоки 
практики «присяжных» в англо-
саксонской правовой системе в 
государствах Британской Короны, 
таких как США, Канада и 
Австралия, основаны на 
толковании сектой Малики 
исламского права в 
мусульманском обществе. это 
действовало между 8 и 11 веками 
на Сицилии.

В рассматриваемом исследовании 
подчеркивается, что идея суда 
присяжных не была известна в 
западном мире до крестовых 
походов, и утверждается, что эта 
практика была позже 
адаптирована из практик 
Северной Африки и Сицилии, где 
мусульманские общества секта 
Малики имела влияние в 
британской правовой системе.

Заявление жюри переходит от 
мусульман Сицилии к Англии
В статье, в которой обращается 
внимание на то, что остров 
Сицилия, на юге Италии, 
находился под влиянием арабов с 
8 века до захвата норманнами, 

скандинавскими воинами-
иммигрантами, происходящими от 
викингов, во второй половине XI 
века в статье говорится о том, что 
помимо мусульман на Сицилии 
проживали римо-католики и 
православные народы.Указано, что 
разные группы также живут вместе. 

Он подчеркивает, что в этом 
плюралистическом обществе, где 
существует экономический, 
культурный и языковой обмен, 
каждая религиозная община создает 
свою собственную 
административную и судебную 
систему, и что практика мусульман, 
в частности, вдохновила британскую 
систему через норманнов, которые 
позже захватят остров. .

Макдиси обращает внимание на 
сходство между этими двумя 
практиками, сравнивая «показания 
левых», использовавшиеся в 
древней сицилийской 
юриспруденции Малики, с судом 
присяжных в современном англо-
саксонском праве.

Подчеркивая, что на характер 
английского общего права больше 
всего влияли римские и церковные 
законы, Макдиси отмечал, что 
зарождение обычного права в 
Англии, не соответствующее 
последовательности этой 
исторической закономерности, 
позволяет предположить, что 
исследования по этому вопросу, 
выходящие за пределы Европы 
можно найти в исламском праве.

Макдиси в своем исследовании 
прослеживает учение фикха Малики 
в исламском праве в Северной 
Африке и Сицилии до закона 
мусульман, оккупировавших 
Сицилию, и норманнов, которые 
перенесли его оттуда в Англию, 
чтобы показать социальные, 
политические и географические 
связи. это сделало возможным 
влияние мусульманского общества 
на английскую правовую систему.

Маликитская школа является 
основным источником сегодняшней 
идеи жюри.
Приводя примеры своих тезисов в 
своем исследовании, Макдиси 
утверждает, что в исламском праве 
споры между сторонами могут быть 
разрешены до выступления перед 
судьей в суде, и указывает, что, как и в 
английском праве, ответчик должен 
ответить на жалобу истца.

Макдиси продолжает, заявляя, что в 
исламском праве судья, 
рассматривающий дело, имеет 
«божественную обязанность» 
обеспечивать справедливость во 
всех рассматриваемых им делах в 
соответствии с принципом права на 
судебное разбирательство:

«Основным методом доказывания в 
исламском праве были 
свидетельские показания, и когда 
истец или ответчик представлял 
соответствующих свидетелей, судья 
должен был использовать их как 
инструмент для доказывания дела и 
прав сторон.

Однако имам Малик, основатель 
одной из школ фикха в исламе, 
сказал, что судья не делал никаких 
заявлений без показаний 
свидетелей, настаивал на том, что не 
имеет права принимать решения».

Утверждая, что решающая роль 
свидетелей в то время в судебном 
процессе была аналогична основным 

чертам суда присяжных в 
сегодняшней британской 
пенитенциарной системе, 

Макдиси утверждает, что истец-
мусульманин имел не только право 
быть судимым, но и право быть 
судили присяжные.

Отмечая, что маликитские юристы 
со временем расширили условия и 
правила для свидетелей, Макдиси 
делится информацией о том, что они 
позже установили, что в этом типе 
свидетельских показаний должно 
быть не менее 12 свидетелей, и что 
эта практика стала частью 
марокканской правовой системы в 
середина IX века по хиджре.

Какова практика присяжных в 
судебной системе США?
В Соединенных Штатах право 
граждан быть судимыми 
присяжными защищено 
конституцией, хотя детали этого 
права различаются от штата к штату.
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Bakan Çavuşoğlu: Balkanların 90’ların karanlık günlerine dönmesine 
izin vermeyeceğimizi defalarca söyledik
Dışişleri Bakanı Çavuşoğlu, Balkanlarda gerginliğin arttığını gördüklerini belirterek, 
"Türkiye olarak bu bölgenin 90’ların karanlık günlerine dönmesine izin vermeyeceğimizi 
defalarca söyledik. Bunun için de her türlü çalışmayı yapıyoruz." dedi.

Dışişleri Bakanı Mevlüt Çavuşoğlu, Kosova Başbakan 
Yardımcısı ve Dışişleri ve Diaspora Bakanı Donika 
Gervalla-Schwarz ile yüz yüze ve heyetler arası 
görüşmelerinin ardından düzenlenen ortak basın 
toplantısında konuştu.
Bakan Çavuşoğlu, Kosova’da bulunmaktan duyduğu 
memnuniyeti dile getirerek, beş ülkeyi kapsayan Balkan 
turunun son noktasında olduklarını, yaptıkları 
görüşmelerden son derece memnun kaldığını, dün 
akşam çalışma yemeğinde bir araya geldiklerini 
anımsattı.
İkili ilişkileri her alanda geliştirmek istediklerini belirten 
Çavuşoğlu, Cumhurbaşkanı Vyosa Osmani ve Başbakan 
Albin Kurti ile de görüşmeler gerçekleştirip ikili ilişkileri 
nasıl geliştirebileceklerini, geliştirmek için nasıl birlikte 
çalışacaklarını görüşeceklerini söyledi.
Prizren ve Mamuşa şehirlerini de ziyaret edeceğine işaret 
eden Çavuşoğlu, "Kosova’daki Türk toplumu ve 
Türkiye’deki Kosovalıları iki ülke arasında dostluk 
köprüsü olarak görüyoruz. Onlarla da bir araya 
geleceğiz." diye konuştu.
İkili ilişkileri daha da geliştirmek için neler 
yapabileceklerini, küresel ve bölgesel gelişmeler ile bu 
gelişmelerin bölgeye, Balkanlara, Kosova’ya ve 
Türkiye’ye etkilerini de değerlendirdiklerini, görüş 
alışverişinde bulunduklarını aktaran Çavuşoğlu, "Bugün 
ayrıca Kosova’nın egemenliğine, toprak bütünlüğüne ve 
siyasi birliğine desteğimizi bir kere daha yenileme 
fırsatımız oldu. Kosova’nın devlet kurumlarının 
güçlenmesi, bölgesel ve uluslararası entegrasyonunu 
önemsiyoruz. Kosova’nın Avrupa-Atlantik kurumlarına 
üyelik perspektifini Türkiye olarak destekliyoruz." 
şeklinde konuştu.
İki ülke arasındaki ekonomik ilişkilerin hızla ilerlediğini 
vurgulayan Çavuşoğlu, "Serbest ticaret anlaşmamız 2019 
yılında yürürlüğe girdi. Bazı art niyetli çevreler bu 
serbest ticaret anlaşması aleyhine kampanyalar yaptılar, 
bunu gördük. Ama bu anlaşmaların ekonomik 
ilişkilerimize katkısı ortada. Geçen sene ticaretimiz 
yaklaşık yüzde 53 artış gösterdi. Kosova’nın da 
Türkiye’ye ihracatı ikiye katlandı. Bu sene ilk çeyrekte de 
yaklaşık yüzde 21 artış var Kosova’nın Türkiye’ye 
ihracatında. Ama biz bu rakamı yetersiz buluyoruz. 
Kosova’nın Türkiye’ye satabileceği daha fazla ürün 
olduğuna inanıyoruz. 
Türkiye’nin Kosova’ya ihracatı artarken, Kosova’nın da 
Türkiye’ye ihracatının artırmak için beraber çalışmamız 
lazım." ifadelerini kullandı.
Çavuşoğlu, bu doğrultuda Karma Ekonomik Komisyonu 
toplantısını bir an önce gerçekleştirmeleri, İş forumlarını 
düzenli bir şekilde toplayıp iş insanlarını bir araya 
getirmeleri gerektiğine işaret etti.Kosova'daki Türk 
yatırımları 10 binden fazla Kosovalıya iş imkanı sağlıyor
Bunu dengelemek için Kosova’daki Türk yatırımlarının 
artırılması gerektiğini kaydeden Çavuşoğlu, "Buradaki 
Türk yatırımları bir taraftan istihdam sağlıyor, 10 binden 
fazla Kosovalıya iş imkanı sağlıyor. 410 milyon dolarlık 
bir yatırım var şu ana kadar. 

Ayrıca Kosova’nın üçüncü ülkelere ihracatını da 
artırıyor. Dolayısıyla elbette Kosova’nın iş 
insanlarımıza yatırım imkanlarını, şartlarını 
artırdıkça ve geliştirdikçe firmalarımız daha da 
fazla yatırım yapacaktır. Bu konularda da birlikte 
çalışmaya devam edeceğiz. İş insanlarımızı biz de 
ticaretimizi ve yatırımları artırmak için teşvik 
ediyoruz. Bir kahve firmasının da Türkiye’de 
yatırım yaptığını öğrendim buraya gelirken. 
Ondan da memnuniyet duydum. Kosova’nın 
Türkiye’de görünürlüğü bakımından da bu 
anlamda firma olarak, özel sektör olarak önemli." 
dedi.
Çavuşoğlu, enerji alanında çalışmalar 
yapılabileceğinin altını çizerek enerji fiyatlarının 
artışıyla herkesin en öncelikli konularından bir 
tanesinin enerji olduğunu söyledi.
Enerji konusunda güçlü firmaların özellikle 
yenilenebilir enerji, güneş ve rüzgar gibi 
alanlarda yatırım yapmaya hazır olduklarını 
belirten Çavuşoğlu, "Alım garantisi istemiyorlar. 
Aynı şekilde finansmanını kendileri getirecekler. 
Bir sene içinde yatırımlarını tamamlayacaklar. 
Ben inanıyorum ki bu yatırımlara çok güçlü 
firmalarımız ilgi duyuyor. Kosova bölge 
ülkelerine elektrik de kısa süre içerisinde ihraç 
edecektir." diye konuştu.
Sivil havacılık anlaşmasını imzaladıklarını 
hatırlatan Çavuşoğlu, bu anlaşmayla halklar 
arasındaki temas, turist sayısı ve frekans 
sayılarında artış yaşanacağına işaret etti.
Ülkedeki Türk kurumları hakkında 
değerlendirmelerde bulunan Çavuşoğlu, 
"TİKA’mız son derece aktiftir, bugüne kadar 
700’den fazla projeyi Kosova’da hayata geçirdiler. 
Yeni projeleri hayata geçirmek için de 
çalışmalarını Kosova hükümetinin destekleriyle 
sürdürüyorlar. Yunus Emre Türk Kültür 
Merkezimiz, Maarif Vakfımız, kültür alanında, 
eğitim alanında, ekonomide yani her alanda 
siyasi desteğimizin yanında Kosova’ya 
desteğimiz artarak devam ediyor." şeklinde 
konuştu.
"FETÖ varlığı ilişkilerimizi zehirlemek için her 
türlü olumsuz çalışmayı sürdürüyor"
Çavuşoğlu, Kosova’daki Fetullahçı Terör 
Örgütü’nün (FETÖ) varlığının ilişkilerin 
önündeki en büyük sıkıntı olduğunu 
vurgulayarak, şu ifadeleri kullandı:"Tek sınama 
diyebiliriz, onun dışında bizim hiçbir 
problemimiz yok.  Çünkü bu FETÖ varlığı 
ilişkilerimizi zehirlemek için her türlü olumsuz 
çalışmayı sürdürüyor. Türkiye’de darbe 
girişiminde bulunan FETÖ’nün Kosova’daki 
varlığı bizleri ve Türk halkını derinden üzüyor. 
Bunu burada söylemeden geçemeyeceğim. 
Geçmişte ülkemizde uyguladığı stratejinin 
benzerini, aynısını Kosova’da da uyguluyor, 
bunları görüyoruz. Bir taraftan gençleri 
zehirlemeye devam ediyorlar, bir taraftan 
medyaya yatırımlarını artırıyorlar. Diğer taraftan 
devlet kurumlarına sızma çalışmaları aynı şekilde 
devam ediyor. Yani Türkiye’de ve diğer ülkelerde 
yaptıklarını yapıyorlar. O nedenle bizim için 
Türkiye olarak, dost ve kardeş Kosova’da bunları 
görmek üzüntü verici. Kosova’nın kendi 
güvenliği ve geleceği bakımından da bunların 
tehlikeli olduğunu görüyoruz. Siz bakmayın bazı 
ülkelerin size işte bu FETÖ örgütüne destek 
verin ya da Türkiye’yi dinlemeyin gibi 
telkinlerine. Yarın hiçbirisinin size bir faydası 
olmaz. Dolayısıyla kendi güvenliğiniz 
bakımından da bu önemli."

"Türkiye olarak bu bölgenin 90’ların karanlık günlerine 
dönmesine izin vermeyeceğiz"
Beş Balkan ülkesine ziyaretine de değinen Çavuşoğlu, 
şunları kaydetti:
"Belgrad’da başladık. Orada da aynı mesajları verdik. Biz 
Priştine-Belgrad yani Kosova ile Sırbistan arasındaki 
diyaloğu destekliyoruz. Ve diplomasi yoluyla anlaşmaya 
varılması gerektiğini düşünüyoruz. Ayrıca Bosna 
Hersek’teki gelişmeler, bölgedeki gelişmeler, Ukrayna 
savaşının bölgeye olumsuz yansımaları da var, alınacak 
dersler de var. Bölgede gerginliğin arttığını gördük. 
Türkiye olarak bu bölgenin 90’ların karanlık günlerine 
dönmesine izin vermeyeceğimizi defalarca söyledik. 
Bunun için de her türlü çalışmayı yapıyoruz. Bölgede 
tüm ülkelerle iyi ilişkileri olan ve herkesle konuşabilen 
bir ülke olarak bu doğrultuda çabalarımızı sürdüreceğiz. 
Diplomasiyi ön plana çıkaracağız. Dolayısıyla diyalog 
bölgedeki kalıcı barış ve istikrar için son derece 
önemlidir."
Bu arada, basın toplantısı öncesinde Bakan Çavuşoğlu ve 
Kosova Çevre, Alan Planlama ve Altyapı Bakanı Liburn 
Aliu arasında Uçuş Frekanslarının Arttırılmasını 
Öngören Sivil Havacılık Mutabakat Zaptı imzalandı.
Kosova Başbakan Yardımcısı ve Dışişleri ve Diaspora 
Bakanı Gervalla-Schwarz
Türkiye'nin son yıllarda zor ve önemli anlarda 
Kosova'nın yanında bulunduğunu kaydeden Gervalla-
Schwarz, bundan dolayı her zaman minnettar 
kalacaklarını söyledi.
Gervalla-Schwarz, Türk mevkidaşı ile bölgesel gelişmeleri 
de ele aldıklarını belirterek, "halen karışık olan bölge için 
sürdürülebilir çözümler" bulma çabalarını güçlendirmek 
için yapılan her türlü eylemi memnuniyetle 
karşıladıklarını vurguladı.
Kosova'nın, tüm Avrupa-Atlantik yapılarına 
entegrasyonu konusundaki tanımının net olduğunu 
aktaran Gervalla-Schwarz, "Rusya'nın Ukrayna'daki 
saldırganlığının ardından, NATO'nun önemli bir üyesi 
olarak Türkiye, arabulucu olarak yardım teklifinde 
bulundu. Türkiye, Balkanlar'da da Sırbistan ile diğerleri 
arasında tarafsız arabulucu olarak aktif bir ülke." diye 
konuştu.
"Rusya ve Sırbistan'ı, tüm bölgemizde istikrar bozan 
olarak görüyoruz"
"Rusya ve Sırbistan'ı sadece saldırgan bir aktör olarak 
değil, aynı zamanda tüm bölgemizde istikrar bozan olarak 
görüyoruz" diyen Gervalla-Schwarz, ülkesinin bu 
bağlamdaki pozisyonunun açık ve net olduğunun altını 
çizdi.
Gervalla-Schwarz, Kosova'nın gerçek ve iyi bir dostu olan, 
Kosova'daki acılı baskı ve soykırım tarihini çok iyi bilen ve 
bölgedeki tüm ziyaretlerinde tarihi ve taze soykırım ile 
savaş deneyimini unutmayan Türk mevkidaşı ile 
görüşmesinden duyduğu memnuniyeti dile getirdi.
Mevkidaşı ile Türkiye'nin eğitim alanındaki desteğini ele 
aldıklarını ve Türk hükümetinin sağlık alanındaki 
yardımları için teşekkürlerini sunduğunu anlatan 
Gervalla-Schwarz, "Kosova Cumhuriyeti'nin iş birliğini 
derinleştirmeye, Kosova'da daha fazla doğrudan Türk 
yatırımı için fırsatlar yaratmaya ve Haziran 2019'da 
yürürlüğe giren Serbest Ticaret Anlaşması kapsamında 
sunulan potansiyelden azami şekilde yararlanmaya 
yönelik ilgisini de dile getirdim." açıklamasında bulundu.
Kosovalı Bakan, Çavuşoğlu ile Kosova Çevre, Alan 
Planlama ve Altyapı Bakanı Liburn Aliu arasında basın 
toplantısı öncesinde imzalanan Uçuş Frekanslarının 
Arttırılmasını Öngören Sivil Havacılık Mutabakat 
Zaptı'ndan da övgüyle bahsetti.
Bu arada, Çavuşoğlu, Cumhurbaşkanı Vyosa Osmani ve 
Başbakan Albin Kurti ile de ayrı ayrı görüşmeler 
gerçekleştirdi. Çavuşoğlu'nun Priştine'deki temaslarının 
ardından Prizren ve Mamuşa şehirlerini de ziyaret etmesi 
bekleniyor.  Kaynak:AA
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Министр Чавушоглу: Мы много раз говорили, что не позволим 
Балканам вернуться в темные дни 90-х годов
Министр иностранных дел Чавушоглу заявил, что они наблюдают рост 
напряженности на Балканах, и сказал: «Как Турция, мы много раз говорили, что 
не позволим этому региону вернуться к темным дням 90-х годов. Мы делаем все 
виды работы. для этого." сказал.
Министр иностранных дел Мевлют 
Чавушоглу пообщался с заместителем 
премьер-министра и министром 
иностранных дел и диаспоры Косово 
Доникой Гервалла-Шварц на совместной 
пресс-конференции, состоявшейся после 
личных и межделегационных встреч.

Выразив свое удовольствие быть в Косово, 
министр Чавушоглу напомнил, что они 
были в последнем пункте балканского 
турне, охватывающего пять стран, что он 
был очень доволен проведенными 
встречами, и что вчера вечером они 
собрались вместе на рабочем ужине.

Заявив, что они хотят развивать 
двусторонние отношения во всех областях, 
Чавушоглу сказал, что они проведут 
встречи с президентом Виосой Османи и 
премьер-министром Альбином Курти, 
чтобы обсудить, как они могут развивать 
двусторонние отношения и как они будут 
работать вместе для их развития.
Отметив, что он также посетит города 
Призрен и Мамуша, Чавушоглу сказал: 
«Мы рассматриваем турецкую общину в 
Косово и косоваров в Турции как мост 
дружбы между двумя странами. Мы также 
встретимся с ними». он сказал.
Заявив, что они оценили, что они могут 
сделать для дальнейшего развития 
двусторонних отношений, глобальных и 
региональных событий, а также влияние 
этих событий на регион, Балканы, Косово 
и Турцию, и обменялись мнениями, 
Чавушоглу сказал: «Сегодня мы также с 
нетерпением ждем суверенитету, 
территориальной целостности и 
политическому единству Косово. «У нас 
была возможность еще раз подтвердить 
нашу поддержку. Мы заботимся об 
укреплении государственных институтов 
Косово и его региональной и 
международной интеграции. Как Турция, 
мы поддерживаем перспективу членства 
Косово в Евро- атлантические институты». 
он сказал.

Подчеркнув, что экономические 
отношения между двумя странами 
развиваются быстрыми темпами, 
Чавушоглу сказал: «Наше соглашение о 
свободной торговле вступило в силу в 2019 
году. Некоторые злонамеренные круги 
проводили кампанию против этого 
соглашения о свободной торговле, мы это 
видели. отношения очевидны. В прошлом 
году наша торговля увеличилась примерно 
на 53 процента. "Экспорт Косово в Турцию 
удвоился. В первом квартале этого года 
экспорт Косово в Турцию увеличился 
примерно на 21 процент. Однако мы 
находим эту цифру недостаточной. "Мы 
считаем, что у Косово есть больше товаров 
для продажи в Турцию. В то время как 
экспорт Турции в Косово увеличивается, 
мы должны работать вместе, чтобы 
увеличить экспорт Косово в Турцию". 
использовали фразы.

В этом направлении Чавушоглу указал, что 
им следует как можно скорее провести 
заседание Совместной экономической 
комиссии, а также регулярно собирать 
бизнес-форумы и объединять деловых 
людей.
Турецкие инвестиции в Косово 
обеспечивают работой более 10 тысяч 
косоваров

Отметив, что для того, чтобы 
сбалансировать это, турецкие 
инвестиции в Косово должны быть 
увеличены, Чавушоглу сказал: 
«Турецкие инвестиции здесь 
обеспечивают занятость и 
возможности трудоустройства для 
более чем 10 тысяч косоваров. До сих 
пор было инвестировано 410 
миллионов долларов. экспорта Косово 
в третьи страны.Поэтому, конечно, по 
мере того, как мы увеличиваем и 
улучшаем инвестиционные 
возможности и условия косовских 
деловых людей, наши компании будут 
инвестировать еще больше.Мы 
продолжим совместную работу над 
этими вопросами.Мы также призываем 
наших деловых людей увеличить нашу 
торговлю и инвестиции. Кофейная 
компания также инвестирует в 
Турцию». Я узнал об этом, приезжая 
сюда. Я был доволен им. Это также 
важно как компания, как частный 
сектор, с точки зрения видимости 
Косово в Турции ." сказал.

Чавушоглу подчеркнул, что работа 
может быть проведена в области 
энергетики, и сказал, что с ростом цен 
на энергию одним из главных 
приоритетов для всех является 
энергия.

Заявив, что компании, сильные в 
энергетике, готовы инвестировать, 
особенно в такие области, как 
возобновляемая энергия, солнечная 
энергия и ветер, Чавушоглу сказал: 
«Они не хотят гарантии покупки. 
Точно так же они принесут свое 
собственное финансирование. Они 
завершат свои инвестиции в течение в 
год. Я считаю, что наши очень мощные 
компании заинтересованы в этих 
инвестициях. Косовский регион также 
будет экспортировать электроэнергию 
в свои страны в короткие сроки». он 
сказал.

Напомнив, что они подписали 
соглашение о гражданской авиации, 
Чавушоглу отметил, что с этим 
соглашением будут увеличиваться 
контакты между народами, количество 
туристов и количество частот.

Комментируя турецкие учреждения в 
стране, Чавушоглу сказал: «Наша TIKA 
чрезвычайно активна, на сегодняшний 
день они реализовали более 700 
проектов в Косово. Они продолжают 
свою работу по реализации новых 
проектов при поддержке 
правительства Косово». Юнус Эмре 
Турецкая культура Центр, Фонд 
Маариф, В дополнение к нашей 
политической поддержке в области 
культуры, образования, экономики, во 
всех областях, наша поддержка Косово 
продолжает расти». 

Форма говорил в «Присутствие FETO 
продолжает всевозможные негативные 
попытки отравить наши отношения»
Подчеркнув, что существование 
террористической организации 
«Фетуллах» (FETO) в Косово является 
самой большой проблемой в 
отношениях, Чавушоглу использовал 
следующие выражения:

«Можно сказать, что это единственная 
проверка, у нас нет других проблем. Потому 
что эта структура FETO продолжает 
всевозможные негативные попытки 
отравить наши отношения. нам и турецкому 
народу.Я не могу не сказать об этом 
здесь.Мы видим ту же стратегию, 
реализуемую в Косово,что и в прошлом.С 
одной стороны,они продолжают отравлять 
молодежь,с другой стороны,усиливают их 
инвестиции в средствах массовой 
информации. С другой стороны, их попытки 
проникнуть в государственные учреждения 
продолжаются в том же духе. Другими 
словами, они делают то, что они делают в 
Турции и других странах. Вот почему для 
нас, как для Турции, это Грустно видеть это 
в дружественном и братском Косово.Мы 
видим,что это опасно с точки зрения 
собственной безопасности и будущего 
Косово.Не смотрите на меня,некоторые 
страны поддерживают эту организацию 
ФЕТО или не слушают Турцию.Никто из них 
не будет быть полезным для вас завтра. Это 
также важно для вашей собственной 
безопасности».

«Как Турция, мы не позволим этому региону 
вернуться в темные дни 90-х»
Упомянув о своем визите в пять балканских 
стран, Чавушоглу сказал:
"Мы начали в Белграде. Мы дали там те же 
самые сообщения. Мы поддерживаем диалог 
между Приштиной-Белградом, то есть 
Косово и Сербией. И мы считаем, что 
соглашение должно быть достигнуто 
дипломатическим путем. Также события в 
Боснии и Герцеговине, события в регионе, и 
украинская война имеют негативные 
последствия для региона. Есть уроки, 
которые необходимо извлечь. Мы видели, 
что напряженность в регионе возросла. Как 
Турция, мы много раз говорили, что мы не 
позволим этому региону вернуться в темные 
дни 90-х годов.Мы проводим для этого все 
виды работы.Как страна, имеющая хорошие 
отношения со всеми странами региона и 
умеющая говорить со всеми, мы продолжим 
наши усилия в этом направлении.Мы 
приведем дипломатия на первый план. 
Поэтому диалог крайне важен для прочного 
мира и стабильности в регионе».

Между тем, перед пресс-конференцией 
министр Чавушоглу и министр окружающей 
среды, территориального планирования и 
инфраструктуры Косово Либурн Алиу 
подписали Меморандум о взаимопонимании 
гражданской авиации по увеличению 
частоты полетов.

Гервалла-Шварц, заместитель премьер-
министра Косово и министр иностранных 
дел и диаспоры
Отметив, что Турция в последние годы 
поддерживала Косово в трудные и важные 
времена, Гервалла-Шварц сказал, что они 
всегда будут благодарны за это.

Гервалла-Шварц заявил, что они также 
обсудили региональные события с его 
турецким коллегой, и подчеркнул, что они 
приветствуют любые действия, 
предпринятые для активизации их усилий 
по поиску «устойчивых решений для 
региона, который все еще находится в 
беспорядке».
Гервалла-Шварц заявил, что его определение 
интеграции Косово во все 
евроатлантические структуры ясно, и сказал: 
«После агрессии России на 

Украине Турция, как важный член 
НАТО, предложила помощь в 
качестве посредника. Турция 
также на Балканах. является 
страной, действующей в качестве 
беспристрастного посредника 
между Сербией и другими 
странами». он сказал.

«Мы рассматриваем Россию и 
Сербию как дестабилизирующих 
во всем нашем регионе»
Гервалла-Шварц сказала: «Мы 
рассматриваем Россию и Сербию 
не только как агрессивного игрока, 
но и как дестабилизатора всего 
нашего региона», и подчеркнула, 
что позиция ее страны в этом 
контексте ясна и недвусмысленна. 
Гервалла-Шварц выразил 
удовлетворение встречей со своим 
турецким коллегой, который 
является верным и хорошим 
другом Косово, очень хорошо 
знает историю болезненного 
угнетения и геноцида в Косово и 
не забывает свой исторический и 
свежий опыт геноцида и войны во 
время все его визиты в регион.

Заявив, что он и его коллега 
обсудили поддержку Турции в 
области образования и 
поблагодарили правительство 
Турции за помощь в области 
здравоохранения, Гервалла-Шварц 
сказал: «Мы пытаемся углубить 
сотрудничество Республики 
Косово, создать возможности для 
увеличения прямых турецких 
инвестиций в Косово и вступления 
в силу в июне 2019 года. Я также 
выразил его заинтересованность в 
максимальном использовании 
потенциала, предлагаемого в 
рамках Соглашения о свободной 
торговле. сделал заявление. 
Министр Косово также высоко 
оценил Меморандум о 
взаимопонимании гражданской 
авиации по увеличению частоты 
полетов, который был подписан 
между Чавушоглу и министром 
окружающей среды, 
территориального планирования и 
инфраструктуры Косово Либурн 
Алиу перед пресс-конференцией.

Тем временем Чавушоглу также 
провел отдельные встречи с 
президентом Виосой Османи и 
премьер-министром Альбином 
Курти. Ожидается, что после 
контактов в Приштине Чавушоглу 
посетит города Призрен и 
Мамуша.



Haziran 2022
 SİVİL İNİSİYATİF8

Almanya'daki cami saldırıları mercek altında
Araştırmacı Yusuf Sarı, çoğu durumda faillerin yakalanamadığını belirterek, "En 
önemli bulgulardan biri, cami cemaatlerinin önceden de defalarca saldırıya 
uğramış olmalarına rağmen bunu haber vermemeleridir." dedi.

Almanya'daki Ayrımcılıkla Mücadele 
Derneği (FAIR) bünyesindeki 
Brandeilig inisiyatifinin yayımladığı 
"2018 Yılındaki Cami Saldırılarının 
Arka Planı" raporunun 
araştırmacılarından Yusuf Sarı, "Genel 
olarak yetkililerin Müslüman karşıtı 
ırkçılığa karşı mücadelede daha 
fazlasını yapmasını bekliyoruz." dedi.
Sosyolog ve siyaset bilimci olan Sarı, 
Almanya'da Ocak 2014-Haziran 
2021'de 768 cami saldırısının kayıt 
altına alındığı bildirilen raporla ilgili 
AA muhabirine değerlendirmede 
bulundu.

Saldırıya uğrayan camilerin yetkilileriyle 
görüşülerek hazırlanan raporu 
değerlendiren Sarı, "Kanaatimizce en 
önemli bulgulardan biri, cami 
cemaatlerinin önceden de defalarca 
saldırıya uğramış olmalarına rağmen 
bunu haber vermemeleridir. Ek olarak, 
saldırıların yarısı aşırı sağcılardan geliyor 
ve çoğu durumda failler yakalanamadı. 
Bu, faillerin hala Müslümanlar için bir 
tehdit oluşturduğu anlamına geliyor. 
Ayrıca toplulukların bir saldırıdan sonra 
genellikle yalnız kaldıklarını ve hem 
manevi hem maddi hiçbir yardım 
alamadıklarını da belirtmek önemlidir." 
diye konuştu.

"Irkçılığa karşı mücadelede daha fazlasını 
yapmalı" Raporda belirtilen sorunlarla ilgili 
çözüm önerilerinde bulunup yetkililerden 
beklentilerini anlatan Sarı, "İlk adım olarak 
Müslümanlar için mevcut tehlike kabul 
edilmelidir. Genel olarak yetkililerin 
Müslüman karşıtı ırkçılığa karşı 
mücadelede daha fazlasını yapmasını 
bekliyoruz. Müslüman topluluklarla 
dayanışma artmalı ve cami toplulukları bir 
saldırıdan sonra mali de dahil olmak üzere 
desteklenmelidir. Ancak en önemli 
noktalardan biri, davaların aydınlatılması ve 
faillerin yakalanmasıdır, aksi takdirde bu 
failler için bir teşvik arz eder." ifadelerini 
kullandı.

Sarı, "Elbette güncel rakamları ve 
saldırıları da kaydettik. 
Müslümanlara ve camilere yönelik 
saldırıların giderek arttığını 
görüyoruz. Raporumuz, 
etkilenenlerle yapılan görüşmelere 
dayanmaktadır. 2018'de saldırıya 
uğrayan toplulukları araştırdık. 
2020 yılında anket ve analizlerimizi 
gerçekleştirdik. Biz de yetkililerin 
yaptığı araştırmaların sonuçlarını 
beklemek zorunda kaldık ve 
maalesef çoğu sonuçsuz kaldı. 
Daha sonraki raporlarda ayrıca 
etkilenen diğer cemaatler ile de 
konuşacağız." şeklinde konuştu.

"Çok az sayıda şüphelinin bulunması endişe verici"
Cami saldırılarının ardından saldırganların yakalanamaması ya da yakalanan az 
sayıdaki şüphelinin küçük cezalarla kurtulmasına değinen Sarı, şunları kaydetti:
"Çok az sayıda şüphelinin bulunması endişe verici. Bazı durumlarda kamera 
kayıtlarını ve hatta itiraf mektuplarını biliyoruz. Bu şartlara rağmen çok az failin 
yakalanması da bizi şaşırtıyor. Aşırı sağcılıkla mücadele etmek istiyorsak ve 
gelecekte insanların ciddi şekilde zarar görmesini engellemek istiyorsak, özellikle 
bu noktada bir şeylerin değişmesi gerekiyor. Camilere yapılan saldırılar hiçbir 
koşulda küçümsenmemelidir. Umuyoruz ki raporumuzla Müslüman karşıtı 
ırkçılık konusuna küçük de olsa bir katkı yapmışızdır. Cami cemaatleriyle 
dayanışmanın artmasını diliyoruz ve umarız Almanya'da Müslümanlara yönelik 
saldırılar azalır."
Raporda neler var?
Parlamento dışı aşırı sağcı ve İslam karşıtı grupların endişeye yol açtığı aktarılan 
raporda, "Ocak 2014-Haziran 2021'da Almanya'da 768 cami saldırısı kaydedildi. 
Bununla birlikte, bildirilmeyen vaka sayısı çok daha fazla." ifadesi kullanıldı.
Camilere yönelik saldırıların sayısının artması ve sürmesine rağmen bu durumun 
kamuoyunun ilgisini yeterince çekmediğine işaret edilen raporda, şunlar 
kaydedildi:
"Camilere yapılan saldırılar sadece toplumsal hayatı değil, anayasayla garanti altına 
alınan inanç özgürlüğünü de tehdit etmektedir. Bu saldırılar, bu ülkenin 
vatandaşlarının toplum olarak barış içinde bir arada yaşamasını tehlikeye atmayı 
amaçlamaktadır. Cami saldırılarının yanı sıra başörtülü Müslümanlara veya 
görünüşü itibarıyla Müslüman olduğu anlaşılan kişilere yönelik saldırılar hakkında 
çok az haber yapılması, kamuoyunda da ilgi eksikliği olduğunu göstermektedir. 
Ülke çapındaki ilk raporlama inisiyatifi olarak, toplumun tamamını bu konulara 
duyarlı hale getirmeyi ve cami saldırılarına ilişkin bilgi boşluklarını doldurmayı 
amaçlamaktayız."
Raporda, 2018'de 120 cami saldırısının kayda geçirildiği, genel olarak bakıldığında 
cami saldırılarının aydınlatılma oranın oldukça düşük olduğu, 120 saldırıdan 
sadece 9 vakada şüphelilerin tespit edilebildiği aktarıldı. KAYNAK:AA
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Нападения на мечети в Германии под пристальным вниманием
Исследователь Юсуф Сари заявил, что в большинстве случаев преступников не 
удавалось поймать: «Один из наиболее важных выводов заключается в том, что 
прихожане мечетей не сообщали об этом, несмотря на то, что они неоднократно 
подвергались нападениям ранее». сказал.

Нападения на мечеть в Германии 
под пристальным вниманием 
Начато расследование в связи с 
пожаром, вспыхнувшим во дворе 
мечети Фатих, входящей в Турецко-
исламский союз по делам религий 
(DITIB), в Хемнице, Германия.
Юсуф Сары, один из исследователей 
отчета «Предыстория нападений на 
мечети в 2018 году», 
опубликованного инициативой 
Brandeilig Антидискриминационной 
ассоциации Германии (FAIR): «Мы 
ожидаем, что власти сделают 
больше в борьбе с Мусульманский 
расизм в целом». сказал.
Сары, социолог и политолог, дал 
корреспонденту АА оценку отчета, в 
котором сообщается, что в период с 
января 2014 года по июнь 2021 года 
в Германии было зарегистрировано 
768 нападений на мечети.

Оценивая отчет, подготовленный 
в консультации с официальными 
лицами мечетей, подвергшихся 
нападению, Сары сказал: «Одним 
из наиболее важных выводов, на 
наш взгляд, является то, что 
прихожане мечетей не сообщают 
об этом, несмотря на то, что они 
уже неоднократно подвергались 
нападениям. Кроме того, 
половина нападений 
совершается ультраправыми, и в 
большинстве случаев виновные 
не были пойманы. Это означает, 
что преступники по-прежнему 
настроены против мусульман. 
Это означает, что это 
представляет угрозу. Также 
важно отметить, что общины 
после нападения часто остаются 
одни и не получают никакой 
помощи ни моральной, ни 
материальной». он сказал.

«Мы должны делать больше в 
борьбе с расизмом»

Внося предложения по решению 
проблем, упомянутых в отчете, и 
объясняя свои ожидания от 
властей, Сары сказал: «В качестве 
первого шага следует принять 
нынешнюю опасность для 
мусульман. В целом, мы ожидаем, 
что власти сделают больше в борьбе 
с против антимусульманского 
расизма.Солидарность с 
мусульманскими общинами должна 
возрастать, а общины мечетей 
должны быть финансово вовлечены 
после нападения.Однако, одним из 
самых важных моментов является 
то, что дела выяснены, а виновные 
пойманы, в противном случае это 
является стимулом для 
преступники». использовали фразы.

«Конечно, мы также зафиксировали 
текущие цифры и нападения. Мы 
видим, что нападения на мусульман и 
мечети увеличиваются. Наш отчет 
основан на интервью с пострадавшими. 
Мы исследовали сообщества, которые 
подверглись нападениям в 2018 году. 
анализ в 2020 году. Нам также нужно 
дождаться результатов расследований 
со стороны властей. "Мы остались 
позади, и, к сожалению, большинство 
из них были безрезультатными. Мы 
также поговорим с другими 
пострадавшими общинами в будущих 
отчетах". он сказал.
«Тревожно, что так мало 
подозреваемых»
Упомянув, что нападавших не удалось 
поймать после терактов в мечети или 
что несколько подозреваемых, которые 
были пойманы, скрылись с небольшими 
штрафами, Сары сказал:

«Тревожно, что так мало подозреваемых. В некоторых случаях мы знаем о видеозаписях и даже 
письменных признаниях. Мы также удивлены, что, несмотря на эти обстоятельства, было поймано 
так мало преступников. людей от серьезного вреда в будущем, мы должны знать, что что-то не так, 
особенно в этот момент. «Нельзя недооценивать нападения на мечети ни при каких обстоятельствах. 
Мы надеемся, что своим отчетом мы внесли небольшой вклад в вопрос антимусульманского расизма. 
Мы надеемся, что солидарность с общинами мечетей возрастет, и мы надеемся, что нападения на 
мусульман в Германии уменьшатся».
Что в отчете?
В отчете, который приводится как повод для беспокойства внепарламентских ультраправых и 
антиисламских групп, «в период с января 2014 года по июнь 2021 года в Германии было 
зарегистрировано 768 нападений на мечети. Однако число незарегистрированных случаев намного 
выше». ." использовалось выражение.
В отчете, в котором указывалось, что, хотя количество нападений на мечети увеличилось и 
продолжалось, эта ситуация недостаточно привлекала внимание общественности, отмечалось 
следующее:
«Нападения на мечети угрожают не только общественной жизни, но и гарантированной 
конституцией свободе вероисповедания. Эти нападения направлены на то, чтобы поставить под 
угрозу мирное сосуществование граждан этой страны как сообщества. Помимо нападений на мечети, 
мусульмане, носящие платки или люди, которых по внешнему виду считают мусульманами, 
становятся мишенью. «Очень малое освещение атак также указывает на отсутствие общественного 
интереса. В качестве первой общенациональной инициативы по освещению мы стремимся привлечь 
внимание всего сообщества к этим проблемам и заполнить пробелы в знаниях о нападениях на 
мечети». В отчете указано, что в 2018 году было зафиксировано 120 нападений на мечети.
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Astana bildirisi: Suriye’de ayrılıkçı yönetimlere karşı iş 
birliği devam edecek
Astana görüşmelerinin garantör ülkeleri Türkiye, Rusya ve İran, Suriye'de sınır 
ötesi saldırılar ve sızmalar dahil olmak üzere, komşu ülkelerin milli güvenliğini 
de tehdit eden ayrılıkçı gündemlere karşı iş birliğini devam ettirme kararı aldı.

Kazakistan'ın başkenti Nur Sultan'da 
yapılan Suriye konulu 18. Astana 
görüşmelerinin sonuç bildirisi 
açıklandı.
Görüşmelerin garantör ülkeleri 
Türkiye, Rusya ve İran'ın imzaladığı 
sonuç bildirisinde taraflar, Suriye'nin 
siyasi birliği ve toprak bütünlüğüne 
yönelik güçlü taahhütlerine ve Astana 
sürecinin Suriye meselesinin barışçıl 
çözümünde öncü rolüne vurgu yaptı.
Bildiride "(Taraflar) Terörizmin tüm 
şekil ve tezahürleriyle mücadele etme 
ve Suriye'nin egemenliği ve toprak 
bütünlüğünün yanı sıra sınır ötesi 
saldırılar ve sızmalar dahil olmak 
üzere, komşu ülkelerin milli 
güvenliğini de tehdit eden ayrılıkçı 
gündemlere karşı birlikte çalışmaya 
devam etme yönündeki kararlılıklarını 
ifade etmişlerdir. Masum can 
kayıplarıyla sonuçlanan sivil tesisleri 
hedef alan saldırılar da dahil olmak 
üzere, Suriye'nin çeşitli yerlerinde 
terör örgütlerinin ve bunların farklı 
adlar altındaki bağlantılı gruplarının 
artan varlık ve faaliyetlerini 
kınamışlardır. Suriye’nin kuzeyi ile 
ilgili bütün düzenlemelerin tümüyle 
uygulanması gerektiğinin altını 
çizmişlerdir." ifadeleri kullanıldı.
Suriye'de faaliyet gösteren terör 
örgütlerinin farklı isimler ve uzantılar 
adı altında artan varlığı ve 
saldırılarının kınandığı bildiride, 
Suriye'nin kuzeyine ilişkin tüm 
düzenlemelerin fiilen uygulanmasının 
önemine dikkati çekildi.

Bildiride, "(Taraflar) Suriye'nin 
kuzeydoğusundaki durumu ele 
almışlar ve bu bölgede kalıcı güvenlik 
ile istikrarın ancak ülkenin egemenliği 
ve toprak bütünlüğünün korunması 
temelinde sağlanabileceği hususunda 
mutabık kalmışlardır. Gayrimeşru öz 
yönetim teşebbüsleri dahil olmak 
üzere, terörle mücadele kisvesi altında 
sahada yeni gerçeklikler yaratılmasına 
dair her türlü girişimi reddetmişlerdir. 
Suriye'nin birliğini zayıflatmayı 
amaçlayan ve komşu ülkelerin ulusal 
güvenliğini tehdit eden Fırat'ın 
doğusundaki ayrılıkçı gündemlere 
karşı durma kararlılıklarını 
yinelemişlerdir." ifadelerine yer verildi.
Fırat Nehri'nin doğusundaki ayrılıkçı 
gruplara işaret edilen bildiride 
"(Taraflar) Ayrılıkçı grupların Fırat'ın 
doğusunda barışçıl gösterilerin 
bastırılması, zorla silah altına alma ve 
eğitim alanındaki ayrımcı 
uygulamaları da dahil olmak üzere 
sivillere yönelik artan saldırıları ve her 
türlü zulmüne karşı derin endişe 
duyduklarını ifade etmişlerdir." 
değerlendirmesinde bulunuldu.
Öte yandan bildiride, "(Taraflar) 
Suriye’ye ait olması gereken petrol 
gelirlerinin yasa dışı olarak ele 
geçirilmesine ve aktarılmasına karşı 
olduklarını yinelemişlerdir; kuzeydoğu 
Suriye'deki gayrı meşru öz yönetim 
teşebbüsleri dahil olmak üzere terör 
oluşumlarını destekleyen ülkelerin 
eylemlerini kınamışlardır." ifadeleri 
kullanıldı.

Bildiride, "Bu çerçevede, PKK/YPG 
terör örgütü ile mücadelede 
kararlılığımız ile sınırlarımızı 
korumak, halkımıza, güvenlik 
güçlerimize ve Suriyeli masum sivillere 
yönelik saldırıları engellemek için her 
türlü tedbiri almaktan imtina 
etmeyeceğimiz güçlü şekilde 
vurgulanmıştır." ifadesine yer verildi.

Türkiye, Rusya ve İran'ın, Suriye'de 
Nusra Cephesi ile El Kaide veya 
DEAŞ’la bağlantılı tüm grupların 
tamamen ortadan kaldırılması 
amacıyla iş birliğini sürdürmeye 
devam edecekleri kaydedilen bildiride, 
tarafların İdlib Gerginliği Azaltma 
Bölgesi'ndeki durumu ayrıntılı olarak 
gözden geçirdikleri ve bölgede 
sürdürülebilir normalleşmenin 
sağlanması ve insani durumun 
iyileştirilmesi için daha fazla çaba 
gösterme hususunda mutabık 
kaldıkları kaydedildi.

Bildiride, bunun yanı sıra Suriyeli 
mültecilerin geri dönüşünün 
kolaylaştırılması gerektiğinin altı 
çizilerek "Taraflar bu bağlamda, 
uluslararası topluma, Suriyeli 
sığınmacı ve yerinden edilenlere 
yönelik gerekli desteği sağlama 
çağrısında bulunmuşlar ve Birleşmiş 
Milletler Mülteciler Yüksek 
Komiserliği ile diğer uluslararası 
uzman kuruluşlar dahil olmak üzere, 
ilgili tüm taraflarla teması sürdürmeye 
hazır olduklarını teyit etmişlerdir." 
ifadesine yer verildi.

Cenevre'de toplanan Suriye 
Anayasa Komitesi Yazım 
Komisyonu'nun 8. turunun 
hatırlatıldığı bildiride, 

"Taraflar, müteakip turun 25-29 
Temmuz tarihlerinde 
tertiplenmesinin 
duyurulmasından memnuniyet 
duyduklarını belirtmişlerdir." 
ifadesi kullanıldı.

Bildiride, bir sonraki Suriye 
konulu Astana görüşmelerinin 
ise 2022'nin ikinci yarısında yine 
Kazakistan’ın başkenti Nur 
Sultan'da yapılmasının 
kararlaştırıldığı belirtildi.
KAYNAK:AA
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Заявление в Астане: сотрудничество против сепаратистских 
правительств в Сирии продолжится
Турция, Россия и Иран, страны-гаранты переговоров в Астане, решили 
продолжить свое сотрудничество в борьбе с сепаратистскими программами, 
которые также угрожают национальной безопасности соседних стран, включая 
трансграничные нападения и проникновения в Сирию.

Заявление в Астане: Сотрудничество 
против сепаратистских правительств в 
Сирии будет продолженоФото: 
Мейрамгуль Кусаинова/АА

Обнародовано итоговое заявление 18-х 
астанинских переговоров по Сирии, 
состоявшихся в столице Казахстана 
Нур-Султан.

В итоговой декларации, подписанной 
странами-гарантами переговоров, 
Турцией, Россией и Ираном, стороны 
подчеркнули твердую приверженность 
политическому единству и 
территориальной целостности Сирии и 
ведущую роль Астанинского процесса в 
мирном решении сирийского вопроса.

В заявлении «(Стороны) выразили 
свою решимость бороться с 
терроризмом во всех его формах и 
проявлениях и продолжать совместную 
работу против сепаратистских 
программ, угрожающих суверенитету и 
территориальной целостности Сирии, 
а также национальной безопасности 
соседних стран, включая 
трансграничные нападения и 
проникновения. Они осудили 
увеличение присутствия и 
деятельности террористических 
организаций и связанных с ними групп 
под разными названиями в различных 
частях Сирии, в том числе нападения 
на гражданские объекты, которые 
привели к невинным жертвам. Они 
подчеркнули, что все правила, 
касающиеся северной Сирии должны 
быть полностью реализованы». 
использовались выражения.

Осуждая растущее присутствие и 
нападения террористических 
организаций, действующих в Сирии 
под разными названиями и 
расширениями, в заявлении 
обращается внимание на важность 
фактического выполнения всех 
правил, касающихся севера Сирии.
В заявлении «(Стороны) обсудили 
ситуацию на северо-востоке Сирии и 
согласились, что прочная 
безопасность и стабильность в этом 
регионе могут быть достигнуты 
только на основе защиты 
суверенитета и территориальной 
целостности страны. О создании 
новых реальности на местах под 
прикрытием борьбы с терроризмом, 
включая попытки незаконного 
самоуправления. Они отвергли 
любые попытки. Они подтвердили 
свою решимость противостоять 
сепаратистским программам на 
востоке Евфрата, которые 
направлены на ослабление 
национальной безопасности соседних 
стран». заявления были включены.
Указывая на сепаратистские 
группировки к востоку от Евфрата, в 
заявлении говорится: «(Стороны) 
выражают глубокую обеспокоенность 
участившимися нападениями и 
всякого рода преследованиями 
гражданских лиц, в том числе 
подавлением мирных демонстраций, 
принудительной вербовкой и 
дискриминационной практикой в 
сфере образования. , на востоке 
Евфрата. была сделана оценка.

С другой стороны, в заявлении 
«(Стороны) вновь заявили о своем 
несогласии с незаконным захватом и 
передачей нефтяных доходов, которые 
должны были принадлежать Сирии, 
осудили действия стран, 
поддерживающих террористические 
формирования, в том числе незаконные 
попытки самоуничтожения. 
правительство на северо-востоке Сирии». 
использовались выражения.
«В этом контексте было особо 
подчеркнуто, что мы без колебаний 
предпримем всевозможные меры для 
защиты наших границ с нашей 
решимостью в борьбе с 
террористической организацией PKK/
YPG, а также для предотвращения 
нападений на наш народ, силы 
безопасности и ни в чем не повинных 
сирийских граждан», — говорится в 
заявлении. заявление было включено.
В заявлении, в котором отмечалось, что 
Турция, Россия и Иран продолжат 
сотрудничество в целях полной 
ликвидации всех группировок, связанных 
с Фронтом «Ан-Нусра» и «Аль-Каидой» 
или ДАИШ в Сирии, стороны 
рассмотрели ситуацию в Идлибской зоне 
деэскалации. подробно и заявил, что 
было отмечено, что они договорились 
приложить больше усилий для 
обеспечения нормализации и улучшения 
гуманитарной ситуации.
В заявлении также подчеркивалась 
необходимость содействия возвращению 
сирийских беженцев и говорилось: «В 
этом контексте стороны призвали 
международное 

сообщество оказать 
необходимую поддержку 
сирийским беженцам и 
перемещенным лицам и 
сотрудничали со всеми 
соответствующими сторонами, 
включая Соединенные Штаты.
Верховный комиссар ООН по 
делам беженцев и другие 
международные экспертные 
организации подтвердили 
готовность поддерживать 
контакт». заявление было 
включено.
Напоминая о 8-м раунде 
письменной комиссии 
Конституционного комитета 
Сирии, созванном в Женеве, в 
заявлении говорится: «Стороны 
заявили, что рады объявить, 
что следующий раунд состоится 
25-29 июля». использовалось
выражение.
В заявлении указано, что 
следующие астанинские 
переговоры по Сирии решено 
провести в Нур-Султане, 
столице Казахстана, во второй 
половине 2022 года.
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Tunus’ta yeni Anayasa için düzenlenecek referandum protesto edildi
Tunus’ta 25 Temmuz’da düzenlenecek yeni Anayasa referandumunu protesto eden 
göstericiler, 6 Haziran’dan bu yana genel grev yapan Tunuslu hakimlere destek verdi.

Emel Partisi Siyasi Komite Başkanı 
Ahmed Necib eş-Şabbi öncülüğünde 
31 Mayıs’ta kurulan Ulusal Kurtuluş 
Cephesi’nin çağrısıyla düzenlenen 
gösteride, yüzlerce aktivist Tunus’un 
merkezinde yer alan Habib Burgiba 
Caddesi'nde toplandı.
25 Temmuz’da düzenlenecek yeni 
Anayasa referandumunu protesto eden 
göstericiler, 6 Haziran’dan bu yana 
Cumhurbaşkanı Kays Said’in yargı 
mensuplarını görevden alana 
kararnamesine karşı genel grev 
düzenleyen hakimlere destek çağrısı 
yaptı.
"Kahrolsun darbe", "Ulusal diyalog yok, 
referanduma hayır", "Yargı ve adalet 
bağımsızdır" sloganları atılan gösteride 
konuşan Şabbi, şunları söyledi:
"Eşi görülmemiş bir ekonomik ve 
sosyal krizin yanı sıra anayasal 
kurumlara ve özgürlüklere darbe 
girişiminden dolayı büyük bir siyasi 
kriz ile de karşı karşıyayız. Geniş 
katılımlı ulusal bir diyalog olmadan bu 
sorunlara çözüm bulunamaz."
Tunuslu hakimlerin bağımsızlık için 6 
Haziran'dan bu yana genel grev 
yaptığını hatırlatan Şabbi, "Yargımız 
bağımsızlığını kaybederse hepimiz 
özgürlüklerimizi kaybederiz. 
Demokrasiyi savunan hakimlerin 
kazanacaklarından kuşkum yok." diye 
konuştu.
Tunuslu hakimler 6 Haziran’dan bu 
yana genel grevde
Cumhurbaşkanı Said'in ülkede 
"yolsuzluk ve terör konularında 
soruşturmaları engelleyerek yargının 
önünü tıkamakla" suçladığı 57 hakim 1 
Haziran'da Resmi Gazete'de 
yayımlanan kararnameyle görevden 
alınmıştı.

Söz konusu karar Tunuslu parti ve 
sendikaların yanı sıra uluslararası 
camianın da büyük tepkisine neden 
olmuştu.

Tunus Hakimler Derneği, 4 
Haziran’da yaptığı açıklamada, 
Said'in yargı kararnamesine karşı 
genel grevin yanı sıra tüm yargı 
binalarında oturma eylemleri 
düzenlenmesi ve görevden alınan 
hakimlerin yerine aday olunmaması 
yönünde karar aldıklarını 
duyurmuştu.

6 Haziran'da başlatılan genel grevin 
önemli terör davalarını kapsamadığı 
bildirilmişti.

Tunus'taki siyasi kriz

Tunus Cumhurbaşkanı Said'in 25 
Temmuz 2021'de açıkladığı 
olağanüstü kararlar, ülkede bir tür 
"istisnai durum" oluşmasına yol açtı.

Meclisin çalışmalarını donduran ve 
milletvekili dokunulmazlıklarını 
kaldıran Said, 22 Eylül 2021'de yeni 
kararnamelerle yetkilerini 
genişleterek yürütme organını 
tamamen kendine bağladı.

Cumhurbaşkanı Said, 13 Aralık 
2021'de açıkladığı "siyasi krizden 
çıkışın yol haritası" ile ülkede 25 
Temmuz 2022'de Anayasa değişikliği 
referandumu, 17 Aralık 2022'de de 
erken genel seçim yapılacağını 
duyurmuştu.

Tunus'ta bazı kesimler, Said'in 
kararlarını "darbe" olarak 
nitelendiriyor ve ülkenin 
demokrasiden uzaklaştığını 
savunuyor.

KAYNAK:AA

Тунисский референдум по новой 
конституции вызвал протест
Демонстранты, протестующие против нового 
конституционного референдума, который 
состоится в Тунисе 25 июля, поддержали 
тунисских судей, которые объявили всеобщую 
забастовку с 6 июня.
Сотни активистов собрались на улице 
Хабиба Бургибы, расположенной в центре 
Туниса, на демонстрацию, 
организованную по призыву Фронта 
национального освобождения, который 
был создан 31 мая под руководством 
председателя Политического комитета 
Ахмеда Наджиба аль-Шабби. партии 
«Эмель».
Протестуя против нового 
конституционного референдума, который 
должен состояться 25 июля, демонстранты 
призвали поддержать судей, которые с 6 
июня проводят всеобщую забастовку 
против указа президента Кейса Саида об 
увольнении членов судебного корпуса.
Выступая на демонстрации, на которой 
скандировались такие лозунги, как «Долой 
переворот», «Нет национального диалога, 
нет референдума», «Судебная система и 
правосудие независимы», Шабби сказал:
«Мы сталкиваемся с беспрецедентным 
экономическим и социальным кризисом, а 
также крупным политическим кризисом 
из-за попытки государственного 
переворота против конституционных 
институтов и свобод. Эти проблемы не 
могут быть решены без широкого 
национального диалога».
Напомнив, что тунисские судьи проводят 
всеобщую забастовку за независимость с 6 
июня, Шабби сказал: «Если наша судебная 
власть потеряет свою независимость, мы 
все потеряем наши свободы. Я не 
сомневаюсь, что судьи, защищающие 
демократию, победят». он сказал.

Тунисские судьи объявили всеобщую забастовку 
с 6 июня
57 судей, обвиненных президентом Саидом в 
«препятствии деятельности судебной власти 
путем предотвращения расследований 
коррупции и терроризма» в стране, были 
уволены указом, опубликованным в 
«Официальном вестнике» 1 июня. Данное 
решение вызвало бурную реакцию тунисских 
партий и профсоюзов, а также международного 
сообщества. ссоциация судей Туниса объявила 4 
июня, что приняла решение проводить сидячие 
забастовки во всех судебных зданиях и не 
выдвигать кандидатуры на замену уволенных 
судей в дополнение к всеобщей забастовке 
против судебного указа Саида.
Сообщалось, что всеобщая забастовка, начатая 6 
июня, не охватила крупных случаев терроризма. 
политический кризис в Тунисе
Чрезвычайные решения, объявленные 
президентом Туниса Саидом 25 июля 2021 года, 
привели к своего рода «исключительной 
ситуации» в стране. Саид, заморозивший работу 
ассамблеи и снявший депутатскую 
неприкосновенность, расширил свои 
полномочия новыми указами от 22 сентября 
2021 года и полностью привязал к себе 
исполнительную власть. С «дорожной картой 
выхода из политического кризиса», 
объявленной 13 декабря 2021 года, президент 
Саид объявил, что референдум по поправкам к 
конституции состоится 25 июля 2022 года, а 
досрочные всеобщие выборы - 17 декабря 2022 
года.Некоторые секции в Тунисе описывают 
решения Саида как «переворот» и утверждают, 
что страна отходит от демократии.
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Ukrayna Devlet Başkanı Zelenskiy: Küresel gıda krizini Rusya 
kışkırttı
Ukrayna Devlet Başkanı Volodimir Zelenskiy, "Ukrayna'dan gıda sevkiyatı yapılamayan 
Afrika ve Asya ülkelerinde Rusya'nın açlık ve siyasi kaosu yaratma yönündeki planını 
önlemek için elimizden geleni yapmamız gerekiyor." dedi.

Zelenskiy, Fransa Cumhurbaşkanı Emmanuel Macron, 
Romanya Cumhurbaşkanı Klaus Werner Iohannis, Almanya 
Başbakanı Olaf Scholz ve İtalya Başbakanı Mario Draghi ile 
başkent Kiev'de yaptığı görüşmenin ardından ortak basın 
toplantısı düzenlendi.
Rusya'nın Ukrayna'da saldırılara devam ettiğini belirten 
Zelenskiy, "Ukrayna ve sivillere karşı fırlatılan çeşitli Rus 
füzelerinin toplam sayısı bu ay 3 bine yaklaşabilir. Füzelerin 
birçoğu sivil altyapılara yönelik fırlatıldı." diye konuştu. 
Zelenskiy, "Rusya'nın Ukrayna'ya yönelik saldırganlığı, tüm 
Avrupa'ya her birimize, değerlerimize yönelik saldırganlıktır. 
Buna birleşerek cevap vermeliyiz." ifadesini kullandı. 
Ukrayna'nın savaşmak için silaha ihtiyacı olduğuna işaret 
eden Zelenskiy, konuşmasını şöyle sürdürdü:
"Ağır silah, modern çok namlulu roketatar ve hava savunma 
füze sistemleri sevkiyatı bekliyoruz. Bu silahların her partisi, 
kurtarılan insan hayatı demektir. Bu konuda geciken veya 
ertelenen kararlar, Rus ordusunun Ukraynalıları öldürmesi 
ve şehirlerimizi yok etmesi için fırsat yaratıyor. Ne kadar 
fazla silah alırsak, halkımız ve topraklarımızı o kadar hızlı 
kurtarabiliriz. Ukrayna halkının birçoğu, topraklarımızın 
kurtarılmasını bekliyor."

"Rusya, limanlar üzerindeki ablukayı durdurmalı"
Küresel gıda krizine de değinen Zelenskiy, "Bu krizi, Rusya kışkırttı. 
Ukrayna'dan gıda sevkiyatı yapılamayan Afrika ve Asya ülkelerinde Rusya'nın 
açlık ve siyasi kaosu yaratma yönündeki planını önlemek için elimizden geleni 
yapmalıyız." dedi. Limanlar üzerindeki engeli kaldırmak için elinden geleni 
yaptıklarını dile getiren Zelenskiy, "Ancak bu ablukayı, başlatan Rusya 
durdurmalıdır." ifadesini kullandı. "Rusya'ya yönelik 7. yaptırım paketinin 
uygulanması gerekiyor"
KAYNAK:AA

Zelenskiy, Batı ülkelerinin savaş nedeniyle Rusya'ya yönelik yaptırımlar 
uyguladığına dikkati çekerek, "Rusya'ya yönelik 7. yaptırım paketinin 
uygulanması konusunda anlaşmaya varılması gerekiyor." diye konuştu.
Ukrayna ve Rusya arasındaki müzakere sürecine değinen Zelenskiy, 
"Rusya'nın bu müzakerelere hazır olmadığını ve barış istemediğini" 
vurguladı.
Ülkesinin Avrupa Birliği (AB) aday ülke statüsüne destek beklediklerini dile 
getiren Zelenskiy, bunun "Avrupa'nın özgürlüğünü güçlendirebileceğini" 
belirtti.

Президент Украины Зеленский: Россия спровоцировала 
мировой продовольственный кризис
«Мы должны сделать все возможное, чтобы предотвратить план России по созданию голода и 
политического хаоса в странах Африки и Азии, куда нельзя поставлять продовольствие из 
Украины», — заявил президент Украины Владимир Зеленский. сказал.
Президент Украины Зеленский: Россия 
спровоцировала мировой продовольственный 
кризис
Зеленский провел совместную пресс-конференцию 
после встречи с президентом Франции Эммануэлем 
Макроном, президентом Румынии Клаусом 
Вернером Иоаннисом, канцлером Германии Олафом 
Шольцем и премьер-министром Италии Марио 
Драги в Киеве.
Заявив, что Россия продолжает свои атаки на 
Украине, Зеленский сказал: «Общее количество 
различных российских ракет, выпущенных по 
Украине и гражданскому населению, может 
приблизиться к 3000 в этом месяце. Большинство 
ракет были выпущены по гражданской 
инфраструктуре». он сказал.
«Агрессия России против Украины — это агрессия 
против всей Европы, против каждого из нас, против 
наших ценностей. Мы должны ответить на это 
сообща», — сказал Зеленский. использовал фразу. 
Указав, что Украине нужно оружие для борьбы, 
Зеленский продолжил свое выступление следующим 
образом:«Мы ждем поставок тяжелого вооружения, 
современных многоствольных реактивных 
установок и зенитно-ракетных комплексов. Каждая 
партия этого оружия — это спасенная ч

 еловеческая жизнь. разрушаем наши города.Чем больше 
оружия мы получим"Тем быстрее мы сможем спасти наш 
народ и нашу землю.Многие украинцы ждут спасения 
нашей земли."
«Россия должна прекратить блокаду портов»
Говоря о глобальном продовольственном кризисе, 
Зеленский сказал: «Этот кризис был спровоцирован 
Россией. Мы должны сделать все возможное, чтобы 
предотвратить план России по созданию голода и 
политического хаоса в странах Африки и Азии, куда нельзя 
доставлять продовольствие из Украины». сказал.
Заявив, что они делают все возможное, чтобы убрать 
заграждение в портах, Зеленский сказал: «Однако Россия, 
которая инициировала эту блокаду, должна ее прекратить». 
использовал фразу.
«7-й пакет санкций против России должен быть 
реализован»
Указав, что западные страны вводят санкции против России 
из-за войны, Зеленский сказал: «Должна быть достигнута 
договоренность о реализации 7-го пакета санкций против 
России». он сказал.
Коснувшись переговорного процесса между Украиной и 
Россией, Зеленский подчеркнул, что «Россия не готова к 
этим переговорам и не хочет мира».
Выразив, что они ожидают поддержки статуса страны-
кандидата в Европейский Союз (ЕС), Зеленский заявил, что 
это может «укрепить свободу Европы».
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YPG/PKK, Tel Rıfat'ı tünel şebekesiyle sardı
AA'nın bir kısmını haritalandırdığı tünel şebekesi, Tel Rıfat ilçe merkezini 
çevreleyip merkezi bazı yerleşimlerle bağlıyor. İlçeyi havadan görüntüleme 
sırasında bir terörist AA dronuna ateş açarak çekimleri engellemeye çalıştı.

Terör örgütü YPG/PKK, işgalinde tuttuğu 
Tel Rıfat ilçesinde kazdığı tünel ağlarını 
gizlenmek ve cephe hatlarına silah taşımak 
için kullanıyor.
Terör örgütü YPG/PKK, Şubat 2016'da Tel 
Rıfat ve çevresindeki yerleşimleri işgal 
etmesinin ardından sivil yerleşimlerde ve 
cephe hatlarında hedef alınmadan kolayca 
hareket edebilmek için tünel kazma 
çalışmaları başlattı.
YPG/PKK'lı teröristler, Tel Rıfat'ta 
kazdıkları tünelleri hava saldırılarından 
korunmak ve cephedeki mevzilerine silah 
taşımak için de kullanırken, tünelin 
muhtelif giriş-çıkış noktalarından Fırat 
Kalkanı Harekatı'ndaki yerleşimlere havan 
ve roket saldırıları düzenleyebiliyor.
AA muhabirleri, Tel Rıfat içindeki 
araştırmalar ve dronla görüntüleme yoluyla 
tünel şebekesinin bir kısmını tespit etti.
Türkiye sınırına 18 kilometre uzaklıkta yer 
alan Tel Rıfat ilçe merkezini çevreleyen 
tüneller, merkezi bazı yerleşimlere de 
bağlıyor.
İlçedeki tünel ağlarının tespit edilebilen 
kısmı en az 30 kilometre.
Tünellerin çıkışı genellikle yerleşim 
yerlerinde yer alırken, cephe hatlarına 
yakın noktalarda da çok sayıda tünel çıkışı 
bulunuyor.
Örgüt, tamamını toprağın altına kazarak 
açtığı tünellerin yanında, iş makineleriyle 
kanallar kazıp üzerlerini beton bariyer ve 
toprakla kapatıp tüneller oluşturuyor.
Söz konusu tünellerin genişliği 1,5 metreyi, 
yüksekliği ise 2-2,2 metreyi buluyor.
Cephe hattındaki tüneller
Örgüt işgalindeki Tel Rıfat ilçesi, Fırat 
Kalkanı ve Zeytin Dalı harekatları 
bölgeleriyle cephe hattını paylaşıyor.

Tel Rıfat'ta örgütün tünel ağları, Fırat 
Kalkanı ve Zeytin Dalı harekatları 
alanlarındaki askeri muhaliflerle 
oluşturulan cephe hatlarına kadar 
uzanıyor.
Cephe hattında parça parça olduğu 
dikkati çeken tünellerin uzunluğu en az 6 
kilometre olarak tahmin ediliyor.
Tel Rıfat'ın batısında Afrin yönündeki 
cephe hatlarında yer alan Tınneybe, 
Akibe, Ibbin, el-Basaliyye ve Meyyese 
köyleri yakınında tüneller kazan YPG/
PKK, Azez hattında işgalinde tuttuğu 
Meranaz, Minnığ ve Ayn Dakne 
köylerinde de benzer tüneller açtı.
Tel Rıfat ilçe merkezini çevreleyen 
tüneller, kentin doğusunda muhaliflerin 
kontrolündeki Mare ilçesi yönündeki 
cephe hattındaki Harbul, Şeyh İsa ve Um 
Hoş köylerine de uzanıyor. Söz konusu 
köyler YPG/PKK işgalinde bulunuyor.
Tel Rıfat'ın güneydoğusundaki Bab ilçesi 
hattında yer alan Şaale köyünde de 
örgütün tünelleri var.
Tünelin bir ucu eski bir eğitim 
kurumunun yanı başına çıkıyor
AA'nın havadan çekimleri sırasında 
yerleşim yerlerinde teröristlerin 
bulunduğu fark ediliyor.
AA'nın dronunu fark eden yol üzerindeki 
bir terörist, diz üstü çöküp nişan alarak 
cihazı vurmaya çalıştı.
AA muhabirleri araştırma sırasında, 
yerleşim merkezindeki ana tünelin 
güzergahını inceledi.
İncelemede, toprağın metrelerce altına 
kazılan ve mahallelerin altından geçen 
tünelin ucunun ilçede rejim döneminden 
kalma eski "öğretmen yetiştirme kurumu" 
binasının hemen yanı başına çıktığı 
anlaşıldı.

Türkiye'nin daha önceki sınır ötesi harekatlarında da sivilleri kalkan 
yapan teröristlerin evler, okullar, hastaneler ve ibadet yerlerine çıkan 
tünelleri bulunmuştu.
Tel Rıfat'taki durum
YPG/PKK'lı teröristler, Rusya'nın hava desteğiyle Şubat 2016'da Tel 
Rıfat ve çevresindeki bazı yerleşimi ele geçirmişti.
Terör örgütü, Tel Rıfat ve çevresinden yaklaşık 250 bin sivili 
yerinden etmiş, söz konusu nüfus Türkiye sınırına yakın bölgelere 
sığınmıştı.
YPG/PKK, buradan Fırat Kalkanı Harekatı ve Zeytin Dalı Harekatı 
bölgesindeki yerleşim yerleri ile emniyeti sağlayan Türk güvenlik 
güçlerine ve muhalif savaşçıların mevzilerine saldırıyor.

KAYNAK:AA
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YPG/PKK окружают Тель-Рифат сетью туннелей

Сеть туннелей, часть которой нанесла на карту АА, окружает районный центр 
Тель-Рифат и соединяет центр с некоторыми населенными пунктами. Осматривая 
район с воздуха, террорист попытался предотвратить стрельбу, открыв огонь по 
зенитному беспилотнику.

Террористическая организация YPG/PKK 
использует сети туннелей, которые она вырыла в 
оккупированном ею районе Тель-Рифат, чтобы 
спрятать и доставить оружие на передовую.
После того, как террористическая организация 
YPG/PKK заняла Тель-Рифат и прилегающие 
населенные пункты в феврале 2016 года, она начала 
рыть туннели, чтобы иметь возможность 
беспрепятственно перемещаться в гражданских 
населенных пунктах и на линии фронта, не 
подвергаясь нападениям.
В то время как террористы YPG/PKK также 
используют туннели, которые они вырыли в Тель-
Рифате, чтобы защитить себя от атак с воздуха и 
доставить оружие на свои позиции на передовой, 
они могут обстреливать поселения в рамках 
операции «Щит Евфрата» из минометов и ракет с 
различных входов. точки выхода из туннеля.
Репортеры AA определили часть сети туннелей с 
помощью исследований и изображений с 
беспилотников в Тель-Рифате.

Тоннели, окружающие районный центр Тель-
Рифат, который находится в 18 километрах от 
турецкой границы, также соединяют центр с 
некоторыми населенными пунктами.
Обнаруживаемая часть тоннельных сетей в районе 
составляет не менее 30 километров.
Хотя выходы из туннелей обычно расположены в 
населенных пунктах, многие выходы из туннелей 
находятся в точках, близких к линии фронта.
Помимо тоннелей, вырытых под землей, 
организация роет каналы строительной техникой и 
создает тоннели, засыпая их бетонными 
заграждениями и грунтом.
Речь идет о туннелях шириной 1,5 метра и высотой 
2-2,2 метра.
Туннели на линии фронта
Оккупированный район Тель-Рифат делит линию 
фронта с районами операций «Щит Евфрата» и 
«Оливковая ветвь».

В Тель-Рифате туннельные сети организации 
простираются до линии фронта, сформированной 
военной оппозицией в операциях «Щит Евфрата» 
и «Оливковая ветвь».

Протяженность туннелей, на которые обращают 
внимание, что они на передовой находятся в 
разобранном виде, оценивается не менее чем в 6 
километров.

Отряды YPG/PKK, прорывшие туннели возле 
деревень Тиннейбе, Акибе, Иббин, Аль-Басалийе 
и Мейесе, расположенных на линии фронта в 
направлении Африна к западу от Тель-Рифата, 
открыли аналогичные туннели в деревнях 
Мераназ, Минныг и Айн. Дакне, которую он 
занимал, на линии Азез.

Туннели, окружающие районный центр Тель-
Рифат, также ведут к деревням Харбул, Шейх-Иса 
и Ум-Хош на линии фронта в направлении 
контролируемого оппозицией района Маре на 
востоке города. Указанные деревни находятся под 
оккупацией YPG/PKK.

У организации также есть туннели в деревне 
Шаале на линии района Баб к юго-востоку от 
Тель-Рифата.

Один конец туннеля ведет рядом со старым 
учебным заведением.

Во время авиасъемки АА замечено, что в 
населенных пунктах есть террористы.

Заметив беспилотник АА, террорист по пути 
попытался поразить устройство, встав на колени 
и прицелившись.

В ходе исследования корреспонденты АА изучили 
маршрут основного тоннеля в поселке.

При осмотре выяснилось, что конец туннеля, 
прорытого на несколько метров под землей и 
проходящего под микрорайонами, находился в 
непосредственной близости от старого здания 
«педагогического института» времен режимного 
периода в районе.

В ходе предыдущих трансграничных 
операций Турции были обнаружены 
туннели, ведущие к домам, школам, 
больницам и местам отправления культа 
террористов, которые укрывали мирных 
жителей.
Ситуация в Тель-Рифате
Террористы YPG/PKK захватили Тель-
Рифат и некоторые окружающие его 
населенные пункты в феврале 2016 года при 
поддержке с воздуха России.
Террористическая организация выселила 
около 250 тысяч мирных жителей из Тель-
Рифата и его окрестностей, причем 
указанное население искало убежища в 
районах, близких к турецкой границе.
Отряды YPG/PKK атакуют отсюда позиции 
турецких сил безопасности и боевиков 
оппозиции, которые обеспечивают 
безопасность населенных пунктов в районе 
операции «Щит Евфрата» и операции 
«Оливковая ветвь».
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региональная мощь и реш

KKTC Dışişleri Bakanı Ertuğruloğlu: Rum tarafının gerçek amacı 
statükonun devamıdır
Kuzey Kıbrıs Türk Cumhuriyeti (KKTC) Dışişleri Bakanı Tahsin Ertuğruloğlu, Güney 
Kıbrıs Rum yönetiminin son dönemdeki sözde güven yaratıcı önlemler (GYÖ) paketine 
ilişkin değerlendirmelerde bulundu.

Tahsin Ertuğruloğlu, yaptığı açıklamada, Rum tarafının 
son dönemde yeni bir fikirmiş gibi sunduğu sözde GYÖ 
paketine ilişkin KKTC'de bazı çevrelerin yaptığı olumlu 
yorumları şaşkınlıkla izlediğini belirterek, bu paketin tek 
hedefinin, Rumların "devlet", Türklerin ise "o devletin 
bir toplumu" statüsünü pekiştirmek olduğunu kaydetti.

"KKTC'nin Kıbrıs meselesinde adil ve kalıcı bir 
anlaşmaya varılabilmesi için ortaya koyduğu yeni devlet 
politikasının, yani iki ayrı egemen eşit devlet gerçeğinin 
bazı kesimler tarafından benimsenmemiş olması üzüntü 
verici olmakla birlikte, şaşırtıcı değildir." ifadelerini 
kullanan Ertuğruloğlu, aynı çevrelerin neredeyse 60 
yıldır süregelen müzakere süreçlerinde görüşülmüş ve 
bir uzlaşıya varılmamış olan "federasyon" temelinde bir 
anlaşma modelinden, hala ulaşılması mümkün bir 
hedefmiş gibi ümitle bahsetmelerinin manidar olduğunu 
belirtti.

Ertuğruloğlu, "Rum tarafının yıllardır reddettiği ve bugün dünyanın gözünü 
boyamak için kabul ediyormuş gibi göründüğü 'federasyon' modelinin aslında 
Rum liderliği tarafından sözde 'Kıbrıs Cumhuriyetinin' evriminden oluşacak 
bir model olarak yorumlandığını görmemek veya görmezden gelmek, 
gerçekten manidardır. Bu kesimlerin gerçeklerle yüzleşebilmeleri için 
öncelikle 'federasyon' formülüne dayalı müzakere süreçlerinin bugüne kadar 
neden bir sonuca varmadığının cevabını görmeleri ve vermeleri 
gerekmektedir." ifadelerini kullandı.

Rum tarafının, Ada'da anlaşma isteyen uzlaşıcı tarafmış gibi uluslararası 
topluma "şirin" gözükmeye çalıştığını vurgulayan Ertuğruloğlu, Rumların, 
provokatif eylem ve söylemlerini yoğunlaştırdıkları bir dönemde bunları 
saklamaya çalışmalarının ve toz pembe tablolar çizmelerinin, kime hizmet 
ettiğinin sorgulanması gerektiğini kaydetti.

"KKTC'nin yeni devlet politikası, Türkiye'nin tümüyle desteklediği bir 
politikadır"

Erturuloğlu, "Rum tarafının gerçek amacı statükonun devamıdır. Statükodan 
beslenen Rum tarafının statükoyu sonlandırmak veya değiştirmek gibi bir hedefi ve 
politikası yoktur. 
Egemenliğini KKTC topraklarına yaymaktan başka bir amaca hizmet etmeyen Rum 
önerilerini bugün müzakere edilebilir bulan bazı kesimlerin, yarın üzerinde 
yaşayacak toprak bulamayacağımız kirli bir oyunun içine çekilmek istendiğimizi 
görmelerini ümit ederim." ifadelerini kullandı.

Kıbrıs'ta iki ayrı egemen eşit devlet olduğu ve bu iki devletin kendi toprakları 
üzerinde ayrı egemenlik hakları bulunduğunun tartışılmaz bir gerçek olduğuna 
dikkati çeken Ertuğruloğlu, Kıbrıs meselesinin bir statü meselesi olduğunu belirtti.

Ertuğruloğlu, "Bugün Ada'da gerçekçi bir anlaşmaya varmanın tek yolu, iki tarafın 
görüşmeler öncesi statülerinin eşitlenmesi, yani bir anlaşmayı iki egemen eşit 
devletin müzakere edeceği gerçeğinin kabul edilmesi ve tescil edilmesidir. KKTC'nin 
yeni devlet politikası ise bu gerçeğe dayanmaktadır ve ana vatanımız Türkiye'nin 
tümüyle desteklediği bir politikadır." değerlendirmesinde bulundu. KAYNAK:AA

Министр иностранных дел ТРСК Эртугрулоглу: настоящая цель 
кипрско-греческой стороны — сохранение статус-кво
Тахсин Эртугрулоглу, министр иностранных дел Турецкой Республики Северного Кипра 
(ТРСК), дал оценку так называемым мерам укрепления доверия (GYÖ), принятым 
администрацией киприотов-греков за последний период.
Тахсин Эртугрулоглу в своем заявлении заявил, что с удивлением наблюдал за 
положительными комментариями некоторых кругов в ТРСК относительно так 
называемого пакета GYÖ, который кипрско-греческая сторона недавно представила как 
новую идею, и сказал, что единственная цель этот пакет должен был поддержать статус 
греков как 
«государства» и турок как «общества этого государства». Он сказал, что это должно было 
укрепить его.
«Несмотря на сожаление, неудивительно, что новая государственная политика ТРСК, 
направленная на достижение справедливого и прочного соглашения по кипрскому 
вопросу, а именно реальность существования двух отдельных суверенных равноправных 
государств, не была принята некоторыми сегментами. " Эртугрулоглу заявил, что имеет 
смысл то, что в одних и тех же кругах говорилось о модели соглашения на основе 
«федерации», которая обсуждается в переговорных процессах уже почти 60 лет и не 
было достигнуто консенсуса, как будто это все еще цель, которую может быть достигнут.
Эртугрулоглу сказал: «Действительно имеет смысл не видеть или игнорировать тот факт, 
что модель« федерации », которую кипрско-греческая сторона отвергала в течение 
многих лет и, кажется, принимает сегодня, чтобы обмануть мир, на самом деле 
интерпретируется руководством киприотов-греков как модель. который будет 
заключаться в эволюции так называемой «Республики Кипр». Они должны увидеть и 
ответить, почему переговорные процессы, основанные на формуле «федерации», до сих 
пор не завершились». использовали фразы.

Подчеркнув, что кипрско-греческая сторона пытается казаться международному 
сообществу «симпатичной», как если бы она была примирительной стороной, 
стремящейся к соглашению по острову, Эртугрулоглу отметил, что в то время, 
когда греки активизировали свои провокационные действия и выступления, 
следует спрашивали, кому они служат, пытаясь скрыть их и рисуя пыльные 
картины.
«Новая государственная политика ТРСК полностью поддерживается Турцией» 
Эртурулоглу сказал: «Настоящая цель кипрско-греческой стороны - сохранение 
статус-кво. Греческая сторона, питаемая статус-кво, не имеет цели или политики, 
чтобы положить конец или изменить статус-кво. Я надеюсь, что они видят, что 
мы' втягивается в игру». использовали фразы.
Отметив, что наличие на Кипре двух отдельных суверенных равноправных 
государств является неоспоримым и что эти два государства имеют отдельные 
суверенные права на свои земли, Эртугрулоглу заявил, что кипрский вопрос 
является вопросом статуса. Эртугрулоглу сказал: 
«Сегодня единственный способ достичь реального соглашения по острову — это 
уравнять статус двух сторон до переговоров, то есть принять и зарегистрировать 
тот факт, что два суверенных равноправных государства будут вести переговоры 
по соглашению». 
новая государственная политика ТРСК основана на этом факте, и наша родина. 
Это политика, которую Турция полностью поддерживает». дал свою оценку.
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DTÖ 12. Bakanlar Konferansı'nda 
6 konuda anlaşmaya varıldı
Üye ülkeler Kovid-19 aşılarına küresel alanda 
eşit erişim için aşıların patent hakkından 
geçici süreliğine vazgeçilmesinde anlaştı.
İsviçre'nin Cenevre kentindeki Dünya 
Ticaret Örgütü (DTÖ) 12. Bakanlar 
Konferansı'nda üye ülkeler, gıda 
güvenliği sorunuyla mücadele, balıkçı 
sübvansiyonlarının azaltılması ve 
Kovid-19 aşılarının adil erişimin 
sağlanmasının yanı sıra elektronik 
ticaret, küresel salgınlarla mücadele ve 
DTÖ'nün reformu konularında 
anlaşmaya vardı.
Kapanış oturumunun ardından yerel 
saatle sabah 06.15'te düzenlenen basın 
toplantısında konuşan DTÖ Genel 
Direktörü Ngozi Okonjo-Iweala, 
katılımcı bakanların "şimdiye kadar 
hiç görülmemiş anlaşmalara vardığını" 
belirterek, "DTÖ uzun zamandır bu 
kadar önemli sayıda çok taraflı 
sonuçlara şahitlik etmedi." dedi.
Varılan anlaşmaların dünya çapında 
büyük farklılıklar yaratacağını 
kaydeden Okonjo-Iweala, "Çıkan 
sonuçlar, DTÖ'nün küresel acil 
durumlara gereken cevabı 
verebileceğinin göstergesidir." 
değerlendirmesinde bulundu.
20 yıldan sonra balıkçılık 
sübvansiyonunda anlaşma
DTÖ'nün sitesinde yayımlanan 12. 
Bakanlar Konferansı Sonuçları 
belgesinde katılımcı üyeler, aşırı balık 
avcılığının önüne geçilmesi için 20 
yıldan fazladır müzakereleri süren 
balıkçı sübvansiyonlarının azaltılması 
konusunda anlaştı.
Üye ülkeler ayrıca Kovid-19 aşılarına 
küresel alanda eşit erişim için aşıların 
patent hakkından geçici süreliğine 
vazgeçilmesinde anlaşmaya vardı.
Gıda güvensizliğiyle mücadele 
edilmesi için gerekli tedbirlerin 
alınması, ticari ürünlerin elektronik 
taşınmasında gümrük vergisi 
borçlarının 2 yıl daha ertelenmesi ve 
gelecek küresel salgınlarla mücadele 
de anlaşmanın sağlandığı konular 
arasında yer aldı.
Konferans kapsamında son olarak, 

DTÖ'nün mevcut Anlaşmazlıkların 
Halli Mekanizması ve Temyiz Organı 
ile kanunnamesinde değişikliğe 
gidilmesi yönünde karar alındı.
12 Haziran'da başlayan DTÖ 12. 
Bakanlar Konferansı'nın ilk gününde 
Genel Direktör Okonjo-Iweala, 
müzakere konularında anlaşmalara 
varılmasına dair "tedbirli iyimserlik" 
içinde olduğunu belirtmiş ve "bir veya 
iki konuda anlaşmaya varılırsa bunu 
başarı sayacağını" dile getirmişti.
164 ülkeden 100'ün üzerinde bakanın 
katıldığı konferansta Hindistan, 
balıkçı sübvansiyonlarının azaltılması 
ve gıda ihracatının yasaklanmasına 
dair bazı tedbirlere itirazda 
bulunmuştu.
Hindistan'ın itirazları nedeniyle 
anlaşmaların kilitlenmesi, 15 
Haziran'da bitmesi planlanan 
konferansın uzamasına yol açmıştı.
Konferansta Türkiye'yi temsil eden 
Ticaret Bakanı Mehmet Muş, 
konuşmasında reform çağrısı 
yaparak, "DTÖ'nün reforma 
gitmesinin uzun süredir beklenen ve 
salgın sonrası dönemin en önemli 
gündemlerinden biri olduğuna 
inanıyoruz. Belirgin hedef ve somut 
çalışma planlarının olduğu kapsayıcı 
ve dengeli bir reform sürecini acilen 
başlatmalıyız." ifadelerini kullanmıştı.
En son anlaşmaya 2013'te varıldı
DTÖ üyesi bakanlar en son 2013'te 
Endonezya'nın Bali kentinde 
düzenlenen konferansta, ticaret 
kolaylığı anlaşmasına varmıştı.
Arjantin'in başkenti Buenos Aires'te 
2017'de düzenlenen 11. Bakanlar 
Konferansı'nda, uzun süredir 
müzakere edilen konularda anlaşma 
sağlanamamıştı.
Kovid-19 salgını ve Rusya-Ukrayna 
savaşının küresel ticarete olumsuz 
etkilerinin ardından DTÖ'nün 
işvelselliği tartışma konusu olmuştu.
KAYNAK:AA

Согласовано 6 вопросов на 12-й 
Министерской конференции ВТО
Государства-члены согласились временно 
отказаться от патентных прав на вакцины 
для равного доступа к вакцинам против 
COVID-19 во всем мире.
Согласовано 6 вопросов на 12-й 
Министерской конференции ВТО На 
12-й Министерской конференции
Всемирной торговой организации
(ВТО) в Женеве, Швейцария, страны-
члены обсудили вопросы решения
проблемы продовольственной
безопасности, сокращения субсидий
рыбакам и обеспечения справедливого
доступа к вакцинам против Covid-19, а
также электронной торговли, борьбы с
глобальные эпидемии и
реформирование ВТО.было
соглашение.
Выступая на пресс-конференции,
состоявшейся в 06:15 по местному
времени после заключительного
заседания, Генеральный директор ВТО
Нгози Оконджо-Ивеала заявил, что
участвующие министры «достигли
соглашений, которых раньше не было»,
добавив: «ВТО не был свидетелем
такого значительного количества
многосторонних результатов за долгое
время». сказал.
Отметив, что достигнутые соглашения
будут иметь большое значение во всем
мире, Оконджо-Ивеала сказал:
«Результаты свидетельствуют о том, что
ВТО может дать необходимый ответ на
глобальные чрезвычайные ситуации».
дал свою оценку.
Соглашение о субсидировании
рыболовства через 20 лет
В Заключениях 12-й Министерской
конференции, опубликованных на
сайте ВТО, участники-участницы
договорились о сокращении субсидий
на рыболовство, о чем ведутся
переговоры более 20 лет, с целью
предотвращения перелова.
Государства-члены также согласились
временно отказаться от патентных прав
на вакцины для равного глобального
доступа к вакцинам против COVID-19.
Принятие необходимых мер по борьбе
с отсутствием продовольственной
безопасности, отсрочка задолженности
по таможенным пошлинам за
электронную транспортировку
коммерческой продукции еще на 2 года
и борьба с будущими глобальными
эпидемиями были среди вопросов, по
которым было достигнуто соглашение.

Наконец, в рамках конференции было 
принято решение внести поправки в 
существующий Механизм разрешения 
споров и Апелляционный орган ВТО, а 
также в устав.
Возражения Индии продлевают 
конференцию
В первый день 12-й Министерской 
конференции ВТО, которая стартовала 12 
июня, Генеральный директор Оконджо-
Ивеала выразил «осторожный оптимизм» 
в отношении достижения 
договоренностей по переговорным 
вопросам и заявил, что «если будет 
достигнуто соглашение по одному или 
двум вопросы, он будет считать это 
успехом».
На конференции, в которой приняли 
участие более 100 министров из 164 стран, 
Индия возражала против некоторых мер 
по сокращению субсидий рыбакам и 
запрету экспорта продуктов питания.
Закрытие соглашений из-за возражений 
Индии привело к продлению 
конференции, которая должна была 
завершиться 15 июня.
Представляя Турцию на конференции, 
министр торговли Мехмет Муш в своем 
выступлении призвал к реформе и сказал: 
«Мы считаем, что реформа ВТО является 
одной из долгожданных и наиболее 
важных задач постпандемического 
периода. инклюзивный и 
сбалансированный процесс реформ с 
четкими целями и конкретными планами 
работы. Мы должны начать». использовал 
слова.
Последнее соглашение было достигнуто в 
2013 году.
В последний раз министры-члены ВТО 
достигли соглашения об упрощении 
процедур торговли на конференции, 
состоявшейся на Бали, Индонезия, в 2013 
году.
На 11-й Министерской конференции, 
состоявшейся в столице Аргентины 
Буэнос-Айресе в 2017 году, не удалось 
достичь согласия по давно обсуждаемым 
вопросам.
После вспышки COVID-19 и негативных 
последствий российско-украинской 
войны для мировой торговли 
функциональность ВТО стала предметом 
обсуждения.
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1. Murat'ın türbedarının Bursa hayalini Dışişleri Bakanlığı
gerçekleştirdi
1. Murat Hüdavendigar'ın Kosova'daki iç organlarının gömülü olduğu türbesinin 22 yıllık
türbedarı Saniye Türbedar'ın, Sultan Murat'ın Bursa'daki türbesini ziyaret etme hayalini Dışişleri
Bakan Yardımcısı Yavuz Selim Kıran gerçekleştirdi.

Kosova Savaşı'nda şehit olan Osmanlı padişahı 1. Murat 
Hüdavendigar'ın Kosova'daki iç organlarının gömülü olduğu 
türbesinin 22 yıllık türbedarı Saniye Türbedar'ın, Sultan Murat'ın 
Bursa'daki türbesini ziyaret etme hayalini Dışişleri Bakan 
Yardımcısı Yavuz Selim Kıran gerçekleştirdi.
Eşinin 2000 yılında ölümüyle türbedarlık vazifesini devralan 72 
yaşındaki Türbedar, Sultan Murat'ın Bursa'daki kabrini ziyaret 
etme hayalinden 23 Nisan'da ülkeyi ve türbeyi ziyaret eden Dışişleri 
Bakan Yardımcısı Yavuz Selim Kıran'a bahsetti. Cumhurbaşkanı 
Recep Tayyip Erdoğan'ın da aralarında bulunduğu pek çok 
davetliyi türbede ağırlayan Türbedar'ın, Bursa'yı ziyaret 
edemediğini öğrenen Kıran, Türbedar'ın Bursa'yı da kapsayan bir 
program kapsamında Türkiye'ye davet edilmesi talimatını verdi.
Türbedar, türbe mihmandarı Zekeriya Hocalar ve annesi Fitnet 
Hocalar, Kosova Savaşı'nın 633. yılı kapsamında Bursa Osmangazi 
Belediyesince düzenlenen Sultan 1. Murat Hüdavendigar'ı Anma 
Töreni kapsamında Türkiye'ye geldi. Ankara'ya da davet edilen 
Türbedar ve beraberindekiler, Kıran'ın yanı sıra Cumhurbaşkanlığı 
Devlet Denetleme Kurulu Üyesi İsmail Kurul, Türk İşbirliği ve 
Koordinasyon Ajansı (TİKA) Başkanı Serkan Kayalar ile Yurtdışı 
Türkler ve Akraba Topluluklar Başkanı (YTB) Abdullah Eren'le bir 
araya gelecek. Anıtkabir'i de ziyaret edecek Sultan Murat'ın 
türbedarı ve mihmandarı, TBMM Türkiye-Kosova Dostluk Grubu 
Başkanı ve AK Parti Bursa Milletvekili Zafer Işık ile AK Parti Bursa 
Milletvekili Refik Özen'in de TBMM'de misafiri olacak. Türbedar 
ve beraberindekiler, İstanbul'da aralarında Ayasofya, Sultanahmet 
camileri ile Topkapı ve Dolmabahçe saraylarını da ziyaret edecek.  
KAYNAK: SİVİL İNİSİYATİF 

МИД воплотил мечту Бурсы 
о мавзолее Мюрата
1. Заместитель министра иностранных дел
Явуз Селим Киран осуществил мечту Сание
Тюрбедар, 22-летнего мавзолея гробницы
Мурата Хюдавендигара в Косово, где были
захоронены его внутренние органы, посетить
могилу султана Мурата в Бурсе.
Заместитель министра иностранных дел Явуз Селим Киран осуществил 
мечту Сание Тюрбедар, 22-летнего мавзолея мавзолея османского 
султана Мурата Хюдавендигара, замученного в Косовской войне, в 
Косово, посетить мавзолей султана Мурата в Бурсе .
После смерти жены в 2000 году 72-летний Тюрбедар рассказал о своей 
мечте посетить гробницу султана Мурата в Бурсе заместителю министра 
иностранных дел Явузу Селиму Кирану, который посетил страну и 
гробницу 23 апреля.
Узнав, что Тюрбедар, принимавший многих гостей, в том числе 
президента Реджепа Тайипа Эрдогана, не может посетить Бурсу, Киран 
распорядился пригласить Тюрбедара в Турцию в рамках программы, 
которая также включала Бурсу.
Мастер гробницы, хозяин гробницы Зекерия Ходжалар и его мать 
Фитнет Ходжалар прибыли в Турцию в рамках церемонии 
поминовения султана Мурата I Хюдавендигара, организованной 
муниципалитетом Бурсы Османгази в рамках празднования 633-й 
годовщины Косовской войны.
Приглашенный в Анкару, Тюрбедар и его окружение встретились с 
Кираном, председателем государственного наблюдательного совета при 
президенте Исмаилом, президентом Турецкого агентства по 
сотрудничеству и координации (TİKA) Серканом Каяларом и 
президентом по делам турок за рубежом и родственных сообществ 
(YTB) Абдуллой Эреном. .
Гробница и хозяин Султана Мурата, который также посетит 
Аныткабир, также будут гостями президента парламентской группы 
дружбы Турция-Косово и депутата Партии справедливости и развития 
в Бурсе Зафера Ишика и депутата Партии справедливости и развития в 
Бурсе Рефика Озена.
Турбедар и сопровождающие его лица также посетят собор Святой 
Софии, Голубые мечети, дворцы Топкапы и Долмабахче в Стамбуле.
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G7’den gıda stokları olan ülke ve şirketlere 'küresel gıda kıtlığını 
azaltma' çağrısı
G7 ülkelerinin liderleri, küresel gıda güvenliği kriziyle mücadele için 4,5 milyar dolar 
ayıracaklarını belirterek gıda stoklarına sahip ülke ve şirketlere "piyasaları bozmadan küresel 
gıda kıtlığını gidermeye yardımcı olmaları" çağrısında bulundu.

ABD, Almanya, İngiltere, Kanada, Fransa, İtalya ve Japonya'dan oluşan G7 
ülkelerinin liderleri, Almanya'nın ev sahipliğinde Bavyera eyaletindeki Elmau 
Sarayı'nda yapılan G7 Liderler Zirvesi'nin son gününde "küresel gıda güvenliğine" 
ilişkin ortak açıklama yaptı.
Açıklamada, sanayileşmiş ülkelerin liderlerinin, büyük gıda stoklarına sahip ülke 
ve şirketlere "piyasaları bozmadan küresel gıda kıtlığını gidermeye yardımcı olma" 
çağrısında bulunduğu belirtilerek, "Kısa vadede rahatlama için büyük gıda stokları 
olan ortakları ve özel sektörü, BM Dünya Gıda Programı'nın gıda satın alma 
stratejisini desteklemek de dahil olmak üzere piyasaları etkilemeden gıdaları 
erişebilir yapmaya çağırıyoruz. Tüm ülkeleri, daha fazla fiyat artışına yol açabilecek 
aşırı gıda stoklarından kaçınmaya çağırıyoruz." denildi.
G7 liderlerinin, küresel gıda güvenliği kriziyle mücadele için ek 4,5 milyar dolar 
taahhüt ettikleri bildirilen açıklamada, bu miktarla 2022'de küresel gıda 
güvenliğine ilişkin taahhütlerin 14 milyar dolara çıktığı kaydedildi.
"Rusya'ya karşı yaptırımlar gıda ürünlerini hedef almayacak"
Rusya'ya karşı yaptırımların gıda ürünlerini hedef almayacağı belirtilen 
açıklamada, Rusya'nın Ukrayna'nın tarım, liman ve ulaşım altyapısına yönelik 
saldırıları durdurması, Moskova'nın Ukrayna'daki tarım ürünleri ve ekipmanlarına 
yasa dışı olarak el koymasını koşulsuz olarak sona erdirmesi istendi.

Açıklamada, "Ukrayna'nın gelecek hasat mevsimi için tarım ürünleri üretmeye 
devam etmesine yardımcı olmak için çabalarımızı hızlandıracağız." denildi.
Kovid-19 salgınının ekonomi üzerindeki etkisi yavaşlarken, Rusya-Ukrayna 
savaşı, küresel ticaret ağı ve finansal piyasalarda neden olduğu dalgalanmayla 
yeni problemleri gün yüzüne çıkardı.
Ukrayna'nın küresel tarım üretiminden yüksek pay alması, Rusya'nın enerji ve 
endüstriyel metal üretiminde kritik oyuncu olması ve Moskova'ya uygulanan 
Batılı yaptırımların piyasadaki arzı olumsuz etkileyerek ek bir enflasyonist baskı 
oluşturması, gündemin üst sıralarını işgal etmeye devam ediyor.
Savaşın ilk dönemlerine göre geri planda kalan ancak savaşın uzamasıyla etkisini 
artıran tahıl arzındaki sıkıntılar, ciddi bir küresel gıda krizi ihtimalini 
beraberinde getiriyor.
Savaşın özellikle yoksul ülkeleri tehdit eden küresel gıda ve enerji krizini 
tetiklemesi dikkati çekerken, yetkililer, savaşın dünya genelinde gıda güvenliği 
sorunlarını daha da kötüleştirdiğine işaret ediyor.
Rusya-Ukrayna savaşı nedeniyle Birleşmiş Milletler (BM), "benzeri görülmemiş 
bir küresel açlık krizi" konusunda uyarılarda bulunurken, G7 liderlerinin gıda 
güvenliği ve artan enerji fiyatlarıyla mücadele konusunda yeni taahhütlerde 
bulunması öngörülüyor. KAYNAK: AA

G7 призывает страны и компании, обладающие запасами продовольствия, 
«сокращать глобальный дефицит продовольствия»

Лидеры стран G7 заявили, что выделят 4,5 миллиарда долларов на борьбу с глобальным кризисом продовольственной 
безопасности и призвали страны и компании, обладающие запасами продовольствия, «помочь решить глобальную нехватку 
продовольствия, не разрушая рынки».
Лидеры стран «большой семерки», в которую входят США, Германия, Англия, Канада, 
Франция, Италия и Япония, выступили с совместным заявлением о «глобальной 
продовольственной безопасности» в последний день саммита лидеров «большой 
семерки», организованного Германией. во дворце Эльмау в Баварии.
В заявлении лидеры промышленно развитых стран призвали страны и компании с 
большими запасами продовольствия «помочь решить глобальную нехватку 
продовольствия, не нарушая работу рынков», добавив: «Для краткосрочной помощи 
партнеры с большими запасами продовольствия и частный сектор должны использовать 
Политика закупок продовольствия Всемирной продовольственной программы ООН: 
«Мы призываем все страны избегать затоваривания продовольствия, которое может 
привести к дальнейшему росту цен, не затрагивая рынки, в том числе путем поддержки ее 
стратегии». было сказано. В заявлении сообщалось, что лидеры G7 выделили 
дополнительно 4,5 миллиарда долларов на борьбу с глобальным кризисом 
продовольственной безопасности, и с этой суммой было отмечено увеличение 
обязательств по глобальной продовольственной безопасности в 2022 году до 14 
миллиардов долларов.
«Санкции против России не коснутся продуктов питания»
В заявлении, в котором говорится, что санкции против России не будут касаться 
продуктов питания, Россию просят прекратить нападения на сельское хозяйство, порты и 
транспортную инфраструктуру Украины, а также безоговорочно прекратить незаконный 
захват Москвой сельскохозяйственной продукции и оборудования в Украине. 

"Мы активизируем наши усилия, чтобы помочь Украине продолжить производство 
сельхозпродукции к предстоящему сезону сбора урожая", - говорится в сообщении. было 
сказано. В то время как влияние эпидемии Covid-19 на экономику замедлилось, 
российско-украинская война выявила новые проблемы, вызванные колебаниями в 
глобальной торговой сети и на финансовых рынках.
Высокая доля Украины в мировом сельскохозяйственном производстве, роль России как 
важнейшего игрока в производстве энергоносителей и промышленных металлов, а также 
тот факт, что западные санкции, введенные против Москвы, негативно сказываются на 
предложении на рынке и создают дополнительное инфляционное давление, продолжают 
занимать верхние строчки рейтинга. Повестка дня.
Проблемы со снабжением хлебом, остававшиеся на заднем плане по сравнению с 
первыми периодами войны, но усиливавшие свое влияние с продолжением войны, 
влекут за собой возможность возникновения серьезного мирового продовольственного 
кризиса.
Хотя следует отметить, что война спровоцировала глобальный продовольственный и 
энергетический кризис, который особенно угрожает бедным странам, официальные лица 
отмечают, что война усугубляет проблемы продовольственной безопасности во всем 
мире.
Поскольку Организация Объединенных Наций (ООН) предупреждает о 
«беспрецедентном глобальном голодном кризисе» из-за российско-украинской войны, 
ожидается, что лидеры G7 возьмут на себя новые обязательства по обеспечению 
продовольственной безопасности и решению проблемы роста цен на энергоносители.
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Cumhurbaşkanı Recep Tayyip Erdoğan, Cumhurbaşkanlığı Kabinesi 
Toplantısı’nın ardından basın açıklaması yaptı.
Cumhurbaşkanı Erdoğan, Cumhurbaşkanlığı Kabinesi Toplantısı’nın ardından yaptığı 
açıklamada, “Ülkemizdeki hiçbir kesimi enflasyona ezdirmeme sözümüzü yerine getirmek için 
her fırsatı değerlendiriyor, her imkânı harekete geçiriyoruz” dedi.
ANKARA ( Sivil İnisiyatif) Zeliha Sorkunlu / 
Cumhurbaşkanı Recep Tayyip Erdoğan, 
Cumhurbaşkanlığı Külliyesinde 
gerçekleştirilen Cumhurbaşkanlığı Kabinesi 
Toplantısı’nın ardından basın açıklaması yaptı.
Toplantıda ele alınan konulara ilişkin 
açıklamalarda bulunan Cumhurbaşkanı 
Erdoğan, şunları söyledi: “Aziz milletim, 
değerli basın mensupları; sizleri en kalbi 
duygularımla, muhabbetle selamlıyorum. Son 
Kabine Toplantımızdan bugüne kadar ülkemiz 
ve milletimiz için eser ve hizmetlerle dolu pek 
çok program gerçekleştirdik.
“EFES 2022 TATBİKATI DOSTLARIMIZA 
GÜVEN, DÜŞMANLARIMIZA KORKU 
VEREN BİR PROGRAM OLARAK 
BAŞARIYLA İCRA EDİLMİŞTİR”
Efes 2022 Tatbikatı’nın son günü törenleri için 
9 Haziran’da gittiğimiz İzmir’de hem 
ordumuzun gücünü bir kez daha yerinde 
gördük hem de bölgesel meselelerle ilgili 
mesajlarımızı kamuoyuyla paylaştık.
Terör, göç, savaş, ekonomik ve sosyal krizler 
gibi hayati sınamalardan geçen bölgemizde, 
Efes 2022 Tatbikatı dostlarımıza güven, 
düşmanlarımıza korku veren bir program 
olarak başarıyla icra edilmiştir.
Dünyanın terörle mücadele tecrübesi en eski 
ve etkin ülkelerinin başında geliyoruz. Aynı 
şekilde vatan topraklarının dört bir yanında 
yaşanan çatışmaların ve hırsı boyunu aşan 
yönetimlerin yol açtığı siyasi, insani krizlerin 
yükünü en fazla taşıyan ülke durumundayız. 
Gerek terörle mücadelede gerek bölgesel 
krizler konusunda tehditleri kaynağında 
ortadan kaldırma üzerine kurulu millî 
güvenlik ve savunma konseptimizi başarıyla 
uyguluyoruz. Sınır ötesi harekâtlarımızla, dost 
ve kardeş ülkelere verdiğimiz desteklerle 
uluslararası platformlarda terörle mücadele ve 
insani hassasiyet üzerine inşa ettiğimiz ilkeli 
duruşumuzla farkımızı her alanda 
gösteriyoruz. Türkiye’yi bir yandan terör 
koridoruyla, diğer yandan kışkırtılan ve 
donatılan kimi ülkeler vasıtasıyla kuşatma 
girişimlerini akamete uğrattık, uğratmayı 
sürdüreceğiz. Ülkemizin güvenlik kaygılarına, 
insani duyarlılıklarına ve kalkınma hedeflerine 
saygı duymayan hiçbir yapının sahip 
olduğumuz güç ve imkânlardan faydalanma 
hakkı olmayacağını her fırsatta ifade ediyoruz. 
Rusya-Ukrayna savaşı bir kez daha 
göstermiştir ki, kendi vizyonu, kendi hedef, 
kendi projesi bulunmayan ülkelerin işi çok 
zordur. Hamdolsun, Türkiye özellikle de son 
20 yılda kurduğumuz demokrasi ve kalkınma 
altyapının sağladığı imkânları da kullanarak bu 
bakından kendini farklı bir konuma 
yerleştirmeyi başarmıştır. Kendi teorilerini, 
kendi kriterlerini, kendi pratiklerini inkâr 
pahasına ülkemize yüklenenlerin karın 
ağrılarının sebebi işte budur. Bize yöneltilen 
tenkitlerin eksiklerimizden veya 
hatalarımızdan değil, Türkiye’nin uluslararası 
taahhütlerine bağlı kalarak kendi belirlediği 
istikamette yürümesinden kaynaklandığını 
biliyoruz. Dikkatimizi dağıtarak bizi 
hedeflerimizden uzaklaştırma enerjimizi boşa 
harcama, birlik ve beraberliğimizi bozma 
çabalarının beyhude olduğunun altını tekrar 
çiziyorum.“IRAK SINIRIMIZI 
TERÖRİSTLERİN SALDIRILARINDAN 
KALICI OLARAK KURTARACAK 
OPERASYONLARIMIZ BAŞARIYLA 
SÜRÜYOR”
Son iki asırda nice sınamaları ağır bedellerle 
geride bırakan bir ülke ve toplum olarak 
yaşadıklarımızdan çıkardığımız dersler 
ışığında, tek millet, tek bayrak, tek vatan, tek 
devlet ilkelerine sıkı sıkıya sahip çıkarak 
azimle yolumuza devam edeceğiz. Tıpkı 
vesayet ve darbe güçleriyle mücadelemiz 
gibi. Tıpkı terör örgütlerinin başını inlerinde 
ezdiğimiz sınır ötesi harekâtlarımız gibi. 
Tıpkı bölgemizdeki savaşlar ve krizler 
konusunda sergilediğimiz dengeli, tutarlı, 
vicdani tavır gibi. Tıpkı demokrasimize, 
vatanımıza, istiklalimize ve istikbalimize 
yönelik saldırılar karşısında gerektiğinde 
canımız pahasına ortaya koyduğumuz 
dirayetli duruş gibi.

Siyasi, ekonomik ve askerî tüm 
kabiliyetlerimizi 2023 hedeflerimizi 
gerçekleştirmek ve 2053 vizyonumuzu 
hayata geçirmek için kullanmayı 
sürdüreceğimizden kimsenin şüphesi 
olmasın.
Irak sınırımızı teröristlerin saldırılarından 
kalıcı olarak kurtaracak operasyonlarımız 
başarıyla sürüyor. Suriye sınırımızda 
oluşturmaya başladığımız güvenlik 
koridorunun eksiklerini tamamlamayla ilgili 
hazırlıklarımız biter bitmez orada da yeni 
harekâtlara başlayacağız.
“AKDENİZ VE EGE’DEKİ HAKLARIMIZI 
KORUMAYA YÖNELİK GEREKEN TÜM 
ADIMLARI ATMAKTAN ASLA 
ÇEKİNMEDİK”
Akdeniz ve Ege’deki haklarımızı korumaya 
yönelik gereken tüm adımları atmaktan asla 
çekinmedik, çekinmeyeceğiz. Pek çok farklı 
coğrafyada hem ülkemizin çıkarlarını 
savunmak hem dost ve kardeşlerimize 
destek olmak için yürüttüğümüz faaliyetlere 
devam ediyoruz. Efes 2022 Tatbikatı işte bu 
tablonun askerî boyutunu temsil eden bir 
örnek olarak başarıyla sonuçlandırılmıştır.
Türk Silahlı Kuvvetlerimizin kara, deniz, 
hava unsurlarının tamamına hazırlık 
çalışmalarında ve icra ettikleri faaliyetlerde 
ben başarılar diliyorum. Rabbimden 
kahraman Mehmetçiğimizi ve tüm güvenlik 
güçlerimizi daima korumasını ve 
esirgemesini niyaz ediyorum.
Günümüzde savaşlar sadece muharebe 
meydanlarında değil, aynı zamanda 
sanayiden teknolojiye, finanstan sanat ve 
spora kadar her alanda veriliyor. Bu 
anlayışla, 10 Haziran’da Boğaziçi 
Üniversitesi Kandilli Kampüsü Bilim ve 
Teknoloji Binasının açılış törenine iştirak 
ettik. Millî teknoloji hamlesi vizyonumuzun 
önemli bir parçası olarak gördüğümüz 
araştırma-geliştirme faaliyetlerindeki 
kapasitemizi bir adım daha öteye taşıyacak 
derin teknoloji üssümüzün bir kez daha 
ülkemize hayırlı olmasını diliyorum.
Aynı gün katıldığımız Türk Dünyası 
Belediyeler Birliği Genel Kurulu’nda artık 
bin 200 üyeli kocaman bir aile hâline gelen 
birliğimizin Balkanlardan Orta Asya’ya 
kadar uzanan geniş bir coğrafyada kurduğu 
kardeşlik köprüsüne tekrar şahitlik 
etmekten memnuiyet duyduk.
Türkiye ekonomi programımızın temel 
sütunlarından biri olan ihracatımızdaki 
gelişmeleri 13 Haziran’da katıldığımız 
Türkiye İhracatçılar Meclisi Toplantısı’nda 
sektör mensuplarıyla tekrar değerlendirdik. 
İhracatçılarımızın coşkusu bize hem doğru 
yolda ilerlediğimizi hem de ülkemizin 
önündeki aydınlık geleceğe adım adım 
yaklaştığımızı gösterdi. Yıllık 243 milyar 
dolarlık ihracat rakamına ulaşan iş 
dünyamızı bir kez daha tebrik ediyor, Allah 
gayretlerini artırsın diyorum.Aynı gün 
Filyos’ta Karadeniz’de keşfettiğimiz gazın 
kritik aşamalarından biri olan ilk boru 
indirme ve kaynak törenine katıldık. 
Türkiye’nin enerji konusundaki bu en 
önemli atılımının bir an önce 
insanlarımızın hizmetine sunulmasını biz 
de sabırsızlıkla bekliyoruz.
Ülkemizin uydu projelerinde yeni bir 
safha olan Türksat-5B uydumuzun 14 
Haziran’daki hizmete alma töreninde 
geçmişten bugüne ve geleceğe uzay 
çalışmalarımızı gözden geçirdik. İnşallah 
bundan sonra uzaya göndereceğimiz 
uydular yerli ve millî çalışmaların 
ürünleri olacaktır.
Dünyamızı tehdit eden iklim değişikliği 
konusunda pek çok devlet ve hükûmet 
başkanının yer aldığı bir uluslararası 
foruma 17 Haziran’da çevrim içi katılarak 
ülkemizin yaklaşımlarını anlatmak 
imkânı bulduk.
Tabi bu süreçte Ukrayna-Rusya 
savaşından NATO Zirvesi hazırlıklarına 
kadar geniş bir alanda çok sayıda ülke ve 
uluslararası kuruluş yöneticisiyle telefon 
görüşmeleri yaptık.

“YANGINDA ZARAR GÖREN 5 BİN 142 
HEKTAR ALAN FİDAN DİKİLMEK 
SURETİYLE İHYA EDİLECEKTİR”
Marmaris’te yaşanan yangını yakından takip 
ederek bu afetin bir an önce sona ermesi için 
tüm imkânların kullanılmasını sağladık. Gerek 
Gıda, Tarım, Hayvancılık Bakanım Vahit Bey 
gerek İçişleri Bakanım Süleyman Bey, 
yanlarında ekipleriyle, kendilerine bağlı 
birimlerle gerçekten orada beş günlük yoğun bir 
çalışma ortaya koydular ve uyumla yapılan bu 
çalışma içerisinde her ne kadar 5 bin hektarı 
aşkın bir alanda ciddi bir ağaç vesaire yanmışsa 
da herhangi bir ölüm, yaralanma olmadığı bizim 
teselli kaynağımız olmuştur. Tabii şimdi yoğun 
bir şekilde ağaçlandırma çalışmalarına girmek 
suretiyle bu telefatı hemen gidermenin yollarını 
arayacağız.
Yoğun bir şekilde halkımızla, devletin 
kurumlarıyla ve STK’larımızla bu çalışmayı 
yaparak nasıl ki daha önce yine Muğla’da, 
Antalya’da bunları yaşadık, İzmir’de yaşadık, 
şimdi tekrar burada aynı çalışmayı yaparak 
inşallah yine yeşilimize kavuşacağız.
Sabotaj sonucu çıktığı belirlenen yangında zarar 
gören 5 bin 142 hektar alan fidan dikilmek 
suretiyle yeniden ihya edilecektir. Dikkat et, 
Muğla’da Büyükşehir Belediyesi sende, acaba ne 
yaptınız, ne gibi bir çalışma ortaya koydunuz? 
Büyükşehir belediyelerinin itfaiyesi yok mu, 
onlar ne iş yaptılar? Ama bizler, burası CHP 
belediyesidir demedik, bakanlarımızla, tüm 
ekiplerimizle buraya indik ve atılması gereken 
adımları da yerinde attık, bundan sonra da olsa 
yine aynı şekilde atmaya devam ederiz.
“ÜLKEMİZİN HAK VE MENFAATLERİ 
DOĞRULTUSUNDA NE GEREKİYORSA 
ONU YAPACAĞIZ”
İnşallah yarın İspanya’ya NATO Zirvesi’ne 
gidecek, ülkemizin hak ve menfaatleri 
doğrultusunda ne gerekiyorsa onu yapacağız. 
Özellikle PKK, YPG, FETÖ gibi terör örgütleri 
konusunda sergilenen riyakârlıkları 
muhataplarımızın yüzlerine belgeleriyle, 
bilgileriyle, görüntüleriyle ifade edeceğiz. Bu 
tablo değişmeden Türkiye’den farklı bir tavır 
beklenmesinin mümkün olmayacağını da açıkça 
söyleyeceğiz.
Cuma günü Denizcilik Zirvesi’ne ve Millî 
Savunma Üniversitemizin mezuniyet törenine 
inşallah katılacağız. Cumartesi günü de inşallah 
Bursa’da olacak ve vatandaşlarımızla 
kucaklaşacağız.
“YERLİ VE YENİLENEBİLİR ENERJİ 
SİSTEMLERİNE CİDDİ YATIRIMLAR 
YAPIYORUZ”
Aziz milletim; salgınla başlayan ve Rusya-
Ukrayna savaşıyla genişleyerek devam eden 
küresel krizin en çok etkilediği alanların başında 
enerji geliyor. Türkiye kimi ülkeler gibi 
kendisine yetecek ve çok büyük gelir elde 
etmesini sağlayacak mümbit enerji kaynaklarına 
maalesef sahip değildir. Bir yandan elimizdeki 
sınırlı kaynakları en verimli şekilde kullanmaya 
çalışırken, diğer yandan da yerli ve yenilenebilir 
enerji sistemlerine ciddi yatırımlar yapıyoruz. 
Karadeniz gazı, 540 milyar metreküplük rezerv 
miktarının ve yüz milyarlarca dolarlık 
ekonomik değerinin ötesinde ülkemiz için bir 
umut ve moral kaynağı olmuştur.

Yeni kaynaklar bulmak için sahip olduğumuz 
dört sondaj ve iki sismik arama gemisiyle hem 
Karadeniz’deki hem Akdeniz’deki 
faaliyetlerimizi kesintisiz bir şekilde 
sürdürmekte kararlıyız. Yerin altında ve üstünde 
ne varsa azlığına çokluğuna bakmadan 
milletimizin emrine vermek istiyoruz. Nitekim 
bu gayretlerimiz neticesinde son beş yılda 
ülkemizin yurt içi petrol üretimini günlük 37 
bin varilden 60 bin varile yükseltmeyi başardık. 
Bu çerçevede son dönemde Adana’da petrol 
arama çalışması yaptığımız iki kuyuda yüksek 
kaliteli petrol bulduk. Birisi 425 metre, diğeri 
358 metre derinlikte elde ettiğimiz ekonomik 
değere sahip petrolün rezerv değeri yaklaşık 1 
milyar dolar olarak hesaplanmıştır. Aynı sahada 
sekiz yeni kuyu daha açarak toplam 10 kuyuda 
üretime geçecek şekilde hazırlıklarımızı 
sürdürüyoruz.

“MADENLERİN ÜRETİMİ VE NİHAİ ÜRÜNE 
DÖNÜŞTÜRÜLMESİ HUSUSUNDA YENİ BİR 
ADIM ATIYORUZ”
Bir başka müjdemiz maden sektörüyle ilgilidir. 
Küresel maden üretiminin düştüğü salgın 
döneminde yıllık 6 milyar dolarlık maden 
ihracatıyla krizden pozitif yönde ayrışan ülkeler 
arasında yer aldık. Bu olumlu tablo karşısında hedef 
yükselterek madenlerimizin katma değerli uç 
ürünler olarak ihracı konusuna odaklandık.
Yüksek teknolojili ürünlerin temel bileşenleri olan 
nadir elementlerin üretimini de ilk öncelik olarak 
belirledik. Bilindiği gibi hâlihazırda dünyadaki nadir 
elementlerin üretimi ve bunların nihai ürüne 
dönüştürülmesi çalışmalarının yüzde 95’i Çin’de 
gerçekleştirilmektedir. Son dönemdeki gelişmeler 
sebebiyle bu ürünlerin üretimi ve tedarikinde 
sorunlar çıkmış, fiyatlarında da fahiş artışlar 
yaşanmıştır. Teknoloji bağımsızlığının ayrılmaz bir 
parçası olan madenlerin üretimi ve nihai ürüne 
dönüştürülmesi hususunda yeni bir adım atıyoruz. 
Geçmişte türlü kampanyalarla, türlü engellemelerle, 
türlü zorluklarla ülkemizin dışında tutulduğu bu 
alana artık güçlü bir şekilde girmenin vaktinin 
geldiğine inanıyoruz. Ülkemizin önemli nadir 
element sahalarından Eskişehir Beylikova dünyanın 
Çin’den sonraki ikinci büyük rezerv alanıdır. Şimdi 
burada ilk etapta yıllık bin 200 ton cevher işleyecek 
bir üretim tesisi kuruyoruz. Deneme üretimi 
sonuçlarının ardından endüstriyel tesis yatırımına 
hemen başlıyoruz. Amacımız, tesis tam kapasiteye 
ulaştığında burada yıllık 570 bin ton cevher işleyerek 
10 bin ton nadir toprak oksitleri, 72 bin ton barit, 70 
bin ton florit ve 250 ton toryum üretimi 
gerçekleştirmektir. Türkiye’nin 2053 vizyonu 
bakımından hayati öneme sahip bu projenin 
şimdiden ülkemize hayırlı olmasını diliyorum.
“İSTİHDAM, İHRACAT, ÜRETİM TARİHİMİZİN 
EN YÜKSEK SEVİYELERİNE ÇIKMIŞTIR”
Aziz milletim; küresel ekonomide yaşanan 
dalgalanma, emtia fiyatlarındaki artıştan üretim ve 
tedarik zincirlerindeki kırılmaya kadar tüm 
boyutlarıyla etkisini sürdürüyor. Türkiye, geçtiğimiz 
20 yılda kurduğu güçlü altyapı üzerinde bu krizi 
fırsata çevirmek için tüm imkânlarını seferber 
etmiştir. Ülkemizi başlattığı demokrasi ve kalkınma 
devrimi rayından çıkartarak yeniden eski 
istikrarsızlık ve güvensizlik iklimine sokma 
gayretleri ise maalesef hız kesmeden devam ediyor.
Başta Gezi olayları olmak üzere son dokuz yılda 
yaşanan her hadisede bu doğrultuda başlatılmış ve 
alevlendirilmiş birer projedir. Bugün bir yanan 
küresel krizi yeni bir kalkınma hamlesinin kaldırıcı 
hâline dönüştürmenin, bir yandan da maruz 
kaldığımız oyunların ve saldırıların etkilerini 
elimine etmenin gayreti içindeyiz. Alenen 
ekonomimizi mahvetme tehditlerinden gizli açık 
nice ambargolara, içeriden ve dışarıdan önümüze 
kurulan tuzaklara kadar uzanan bu zorlu sürece 
rağmen hamdolsun ülkemize diz çöktüremediler. 
Yatırım, istihdam, üretim, ihracat, cari fazla üzerine 
kurulu Türkiye Ekonomi Programımızı tüm 
sabotajlara ve direnişlere rağmen uygulamayı 
sürdürüyoruz, sürdüreceğiz.
İstihdam, ihracat, üretim tarihimizin en yüksek 
seviyelerine çıkmıştır, büyüme kesintisiz devam 
ediyor. Enerji ve altın hariç cari fazla veren bir 
ticaret dengemiz var. Turizm toparlandı. Tarımda 
iyi bir sezon yaşanıyor. Sanayimiz harıl harıl 
çalışıyor. Bilhassa savunma sanayimiz dünyada 
rüştünü ispat etmiş bir şekilde katlanarak gelişiyor. 
Konut ve otomotiv sektörleri âdeta yok satıyor. Tüm 
bunlar doğru istikamette gittiğimizi gösteriyor.
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Президент Реджеп Тайип Эрдоган сделал заявление для прессы после 
заседания президентского кабинета
В заявлении после заседания президентского кабинета президент Эрдоган сказал: «Мы 
используем любую возможность и используем каждую возможность, чтобы выполнить 
наше обещание не подавлять инфляцию ни в одной части нашей страны».

АНКАРА (Гражданская инициатива) Зелиха 
Соркунлу/ Президент Реджеп Тайип Эрдоган сделал 
заявление для прессы после заседания кабинета 
президента, состоявшегося в Президентском комплексе.
Выступая с заявлениями по вопросам, обсуждавшимся 
на встрече, президент Эрдоган сказал: «Дорогая нация, 
уважаемые представители прессы; Приветствую вас с 
самыми искренними чувствами и любовью. Со времени 
нашего последнего заседания Кабинета министров мы 
выполнили множество программ, полных работ и услуг 
для нашей страны и народа.
«Учения EFES 2022 БЫЛИ УСПЕШНО ПРОВЕДЕНЫ 
КАК ПРОГРАММА, ПРИДАЮЩАЯ УВЕРЕННОСТЬ 
НАШИМ ДРУЗЬЯМ И СТРАХ НАШИМ ВРАГАМ»
Мы еще раз убедились в силе нашей армии в Измире, 
куда мы отправились 9 июня на церемонии в 
последний день учений «Эфес-2022», и поделились с 
общественностью нашими сообщениями по 
региональным проблемам.
В нашем регионе, прошедшем такие жизненные 
испытания, как терроризм, миграция, войны, 
экономические и социальные кризисы, учения 
«Эфес-2022» были успешно проведены как программа, 
которая придает уверенность нашим друзьям и страх 
нашим врагам.
Мы входим в число стран с самым старым и самым 
эффективным опытом борьбы с терроризмом в мире. 
Точно так же мы являемся страной, которая несет на 
себе бремя политических и гуманитарных кризисов, 
вызванных конфликтами, разразившимися по всей 
стране, и правительствами, чьи амбиции выходят за их 
пределы. Мы успешно реализуем нашу концепцию 
национальной безопасности и обороны, основанную на 
устранении угроз в их источнике, как в борьбе с 
терроризмом, так и в условиях региональных кризисов. 
Нашими трансграничными операциями, поддержкой, 
которую мы оказываем дружественным и братским 
странам, мы демонстрируем наше отличие во всех 
областях с нашей принципиальной позицией, 
основанной на борьбе с терроризмом и гуманитарной 
чувствительности на международных платформах.
Мы потерпели неудачу в попытке окружить Турцию 
коридором террора с одной стороны и некоторые 
страны, которые были спровоцированы и оснащены, с 
другой, и мы будем продолжать это делать. Мы 
заявляем при каждой возможности, что любая 
структура, которая не уважает интересы нашей страны 
в области безопасности, гуманитарные аспекты и цели 
развития, не будет иметь права пользоваться нашими 
преимуществами и возможностями.
Российско-украинская война еще раз показала, что 
очень тяжело приходится странам, не имеющим своего 
видения, своей цели, своего проекта. Хвала Турции, 
особенно благодаря возможностям, предоставляемым 
демократией и инфраструктурой развития, которую мы 
создали за последние 20 лет, ей удалось поставить себя 
в иное положение в этом отношении. В этом причина 
болей в животе у тех, кто обременяет нашу страну за 
счет отрицания их теорий, их собственных критериев и 
их собственной практики.
Мы знаем, что критика в наш адрес связана не с 
нашими недостатками или ошибками, а с тем, что 
Турция придерживается своих международных 
обязательств и идет в выбранном ею направлении. Я 
еще раз подчеркиваю, что попытки отвлечь нас от 
наших целей, растратить нашу энергию, разрушить 
наше единство и солидарность тщетны.
«НАШИ ОПЕРАЦИИ ПО ПОСТОЯННОМУ 
СОХРАНЕНИЮ НАШЕЙ ГРАНИЦЫ С ИРАКОМ ОТ 
НАПАДЕНИЙ ТЕРРОРИСТОВ ПРОДОЛЖАЮТСЯ 
УСПЕШНО»
В свете уроков, которые мы извлекли из нашего опыта 
как страны и общества, прошедшего за последние два 
столетия множество испытаний, и мы продолжим свой 
путь с решимостью, строго придерживаясь принципов 
одной нации, одной флаг, одна родина и одно 
государство. Как и наша борьба с опекой и путчистами. 
Так же, как наши трансграничные операции, в которых 
мы раздавили глав террористических организаций в их 
логовах.

Как и наше взвешенное, последовательное и 
добросовестное отношение к войнам и кризисам в 
нашем регионе. Так же, как стойкая позиция, 
которую мы выдвигаем ценой наших жизней, 
когда это необходимо, перед лицом нападок на 
нашу демократию, родину, независимость и 
будущее.
Никто не должен сомневаться в том, что мы 
продолжим использовать все наши политические, 
экономические и военные возможности для 
достижения наших целей на 2023 год и 
реализации нашего видения на 2053 год.
Наши операции, которые навсегда спасут нашу 
иракскую границу от террористических атак, 
успешно продолжаются. Как только наша 
подготовка по устранению недостатков коридора 
безопасности, который мы начали создавать на 
нашей сирийской границе, будет завершена, мы 
начнем и там новые операции.
«МЫ НИКОГДА НЕ СЛЫШАЛИ, ЧТОБЫ 
ПРЕДПРИНИМАТЬ ВСЕ НЕОБХОДИМЫЕ 
ШАГИ ДЛЯ ЗАЩИТЫ НАШИХ ПРАВ В 
СРЕДИЗЕМНОМ И ЭГЕЙСКОМ МОРЯХ»
Мы никогда не колебались и без колебаний 
предпримем все необходимые шаги для защиты 
наших прав в Средиземном и Эгейском морях. 
Мы продолжаем свою деятельность во многих 
регионах, чтобы защищать интересы нашей 
страны и поддерживать наших друзей и братьев. 
Учения «Эфес-2022» были успешно завершены 
как пример, отражающий военное измерение этой 
картины.
Готов ко всем сухопутным, морским и воздушным 
элементам наших турецких вооруженных сил.
Желаю им успехов в работе и деятельности. Я 
молю своего Господа всегда защищать и щадить 
нашего героического Мехметчи и все наши силы 
безопасности.
Сегодня войны ведутся не только на полях 
сражений, но и во всех областях, от 
промышленности до технологий, от финансов до 
искусства и спорта. С этим пониманием мы 
приняли участие в церемонии открытия 10 июня 
научно-технического корпуса кампуса Богазичи в 
Кандилли. Я желаю, чтобы наша глубокая 
технологическая база, которая продвинет наши 
возможности в области исследований и 
разработок на один шаг вперед, что мы 
рассматриваем как важную часть нашего видения 
национального технологического движения, 
снова была полезна для нашей страны.
На генеральной ассамблее Союза 
муниципалитетов тюркского мира, которую мы 
посетили в тот же день, мы были рады еще раз 
стать свидетелями моста братства, 
установленного нашим союзом, который теперь 
стал огромной семьей из 1200 членов, в широком 
география простирается от Балкан до Средней 
Азии.
Мы провели повторную оценку развития нашего 
экспорта, который является одним из основных 
столпов нашей программы турецкой экономики, с 
представителями сектора на заседании Ассамблеи 
экспортеров Турции, на котором мы 
присутствовали 13 июня. Энтузиазм наших 
экспортеров показал нам, что мы на правильном 
пути и шаг за шагом приближаемся к светлому 
будущему нашей страны. Я поздравляю наш 
деловой мир, который достиг годового показателя 
экспорта в 243 миллиарда долларов, и желаю, 
чтобы Бог приумножил их усилия.
В тот же день мы присутствовали на церемонии 
спуска и сварки первой трубы, одной из 
критических стадий газа, который мы 
обнаружили в Черном море, в Филиосе. Мы с 
нетерпением ждем возможности как можно 
скорее поставить этот важнейший прорыв 
Турции в области энергетики на службу нашему 
народу.
На церемонии ввода в эксплуатацию нашего 
спутника Türksat-5B, нового этапа спутниковых 
проектов нашей страны, 14 июня, мы рассмотрели 
наши космические исследования от прошлого до 
настоящего и будущего. Будем надеяться, что 
спутники, которые мы отныне будем отправлять в 
космос, будут продуктом отечественных и 
национальных исследований.17 июня у нас была 
возможность объяснить подходы нашей страны к 
международному форуму по изменению климата, 
который угрожает нашему миру, с участием 
многих глав государств и правительств в режиме 
онлайн.
Конечно, в этом процессе мы звонили 
руководителям многих стран и международных 
организаций на широком пространстве от 
украинско-российской войны до подготовки к 
саммиту НАТО.

 действительно проделали там напряженную 
пятидневную работу со своими командами и 
подчиненными им подразделениями. ни 
погибших, ни раненых. Конечно, мы сейчас 
будем искать пути немедленной ликвидации 
этих отходов, занявшись интенсивными 
работами по лесоразведению.
Интенсивно проводя эту работу с нашими 
людьми, государственными учреждениями и 
НПО, мы испытали это в Мугле и Анталии 
раньше, мы жили в Измире, теперь мы снова 
получим зеленый свет, снова выполняя ту же 
работу здесь.
5 тысяч 142 гектара земли, поврежденных в 
результате пожара, который был установлен в 
результате диверсии, будут восстановлены путем 
посадки саженцев. Обратите внимание, у вас 
есть столичный муниципалитет в Мугле, что вы 
сделали, какую работу вы продвинули? Разве в 
столичных муниципалитетах нет пожарной 
части, что они делали? Но мы не сказали, что это 
муниципалитет ТЭЦ, мы приехали сюда с 
нашими министрами и всей нашей командой и 
на месте приняли необходимые меры, мы будем 
продолжать делать то же самое, даже после 
этого.
«МЫ СДЕЛАЕМ ТО, ЧТО НЕОБХОДИМО В 
СООТВЕТСТВИИ С ПРАВАМИ И 
ПРЕИМУЩЕСТВАМИ НАШЕЙ СТРАНЫ»
Надеюсь, завтра мы поедем на саммит НАТО в 
Испанию и сделаем все необходимое в 
соответствии с правами и интересами нашей 
страны. В частности, лицемерие, проявленное в 
отношении террористических организаций, 
таких как РПК, YPG и FETO, мы будем 
выражать в лицо нашим собеседникам 
документами, информацией и изображениями. 
Мы также четко заявим, что без изменения этой 
картины нельзя ожидать иного отношения со 
стороны Турции.
Я надеюсь, что мы будем присутствовать на 
Морском саммите и церемонии выпуска нашего 
Национального оборонного университета в 
пятницу. Я надеюсь, что в субботу мы будем в 
Бурсе и обнимем наших граждан.
«МЫ ДЕЛАЕМ СЕРЬЕЗНЫЕ ИНВЕСТИЦИИ В 
СИСТЕМЫ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ И 
ВОЗОБНОВЛЯЕМОЙ ЭНЕРГЕТИКИ»
Моя дорогая нация; Энергетика — одна из 
областей, наиболее затронутых глобальным 
кризисом, который начался с эпидемии и 
продолжился российско-украинской войной. К 
сожалению, как и некоторые страны, Турция не 
имеет плодородных энергетических ресурсов, 
которых ей хватило бы и которые позволили бы 
ей получать огромные доходы. С одной стороны, 
пытаясь максимально эффективно использовать 
имеющиеся у нас ограниченные ресурсы, с 
другой стороны, мы пытаемся использовать 
внутренние и возобновляемые энергетические 
системы.
Мы делаем большие инвестиции. Черноморский 
газ был источником надежды и морального духа 
для нашей страны, помимо его запасов в 540 
миллиардов кубометров и его экономической 
стоимости в сотни миллиардов долларов.
Мы полны решимости продолжать свою 
деятельность непрерывно как в Черном море, 
так и в Средиземном море с нашими четырьмя 
буровыми и двумя сейсморазведочными судами 
для поиска новых ресурсов. Мы хотим 
предоставить в распоряжение нашего народа 
все, что под землей и над землей, независимо от 
того, много это или мало. Собственно говоря, в 
результате этих усилий нам удалось за 
последние пять лет увеличить внутреннюю 
добычу нефти в нашей стране с 37 тысяч 
баррелей в сутки до 60 тысяч баррелей. В связи с 
этим мы обнаружили высококачественную 
нефть в двух скважинах, которые недавно 
занимались разведкой нефти в Адане. Запасы 
ценной в хозяйственном отношении нефти, 
добытой нами на глубине 425 метров и 358 
метров, оценивались примерно в 1 миллиард 
долларов. Мы продолжаем подготовку к началу 
добычи в общей сложности на 10 скважинах 
путем бурения восьми новых скважин на том же 
месторождении.
«МЫ ДЕЛАЕМ НОВЫЙ ШАГ В 
ПРОИЗВОДСТВЕ И ПРЕВРАЩЕНИИ ШАХТ В 
КОНЕЧНЫЙ ПРОДУКТ»
Еще одна хорошая новость касается 
горнодобывающей промышленности. В период 
эпидемии, когда мировая добыча полезных 
ископаемых упала, мы были в числе стран, 
которые положительно отличались от кризиса с 
ежегодным экспортом 

полезных ископаемых в размере 6 
миллиардов долларов. Перед лицом этой 
позитивной картины мы сосредоточились 
на экспорте наших рудников как конечных 
продуктов с добавленной стоимостью, 
повысив наши цели.
Мы также поставили производство редких 
элементов, которые являются базовыми 
компонентами высокотехнологичной 
продукции, в качестве первоочередной 
задачи. Как известно, 95% производства 
редких элементов в мире и их переработка в 
конечные продукты осуществляется в Китае. 
В связи с последними событиями возникли 
проблемы с производством и поставкой 
этих продуктов, а цены на них резко 
выросли. Мы делаем новый шаг в 
производстве и конверсии мин, которые 
являются неотъемлемой частью 
технологической независимости, в 
конечную продукцию. Мы считаем, что 
пришло время войти в эту область, где наша 
страна была отделена от нашей страны 
всевозможными кампаниями, 
препятствиями и трудностями в прошлом.
Эскишехир Бейликова, одно из важных 
месторождений редких элементов нашей 
страны, является второй по величине 
заповедной зоной в мире после Китая. 
Сейчас, во-первых, мы создаем 
производство, которое будет 
перерабатывать 1200 тонн руды в год. После 
получения результатов пробного 
производства мы немедленно начинаем 
инвестиции в промышленное предприятие. 
Наша цель – производить 10 тысяч тонн 
оксидов редкоземельных элементов, 72 
тысячи тонн барита, 70 тысяч тонн 
флюорита и 250 тонн тория путем 
переработки 570 тысяч тонн руды ежегодно, 
когда предприятие выйдет на полную 
мощность. Я желаю, чтобы этот проект, 
который имеет жизненно важное значение с 
точки зрения видения Турции до 2053 года, 
заранее принес пользу нашей стране.
«ЗАНЯТОСТЬ, ЭКСПОРТ, 
ПРОИЗВОДСТВО ПОДНИМАЮТСЯ НА 
САМЫЙ ВЫСОКИЙ УРОВЕНЬ В НАШЕЙ 
ИСТОРИИ»
Моя дорогая нация; Колебания в мировой 
экономике продолжают оказывать влияние 
во всех своих аспектах, от роста цен на 
сырьевые товары до разрыва цепочек 
производства и поставок. Турция 
мобилизовала все свои средства, чтобы 
превратить этот кризис в возможность для 
мощной инфраструктуры, которую она 
построила за последние 20 лет. К 
сожалению, усилия по возвращению нашей 
страны в прежний климат нестабильности и 
отсутствия безопасности путем подрыва 
начатой ею революции в области 
демократии и развития, к сожалению, 
продолжаются без замедления.
Это проект, который был инициирован и 
разожжен каждым событием, которое 
произошло за последние девять лет, 
особенно событиями в Гези. Сегодня мы 
пытаемся превратить жгучий глобальный 
кризис в рычаг нового развития, в то же 
время устраняя последствия игр и атак, 
которым мы подвергаемся. К счастью, 
несмотря на этот сложный процесс, 
который варьировался от угроз обрушения 
нашей экономики до множества тайных 
эмбарго и ловушек, расставленных перед 
нами изнутри и извне, они не смогли 
поставить нашу страну на колени. Мы 
продолжаем и будем продолжать 
реализовывать нашу Турецкую 
экономическую программу, основанную на 
инвестициях, занятости, производстве, 
экспорте и текущих излишках, несмотря на 
весь саботаж и сопротивление.
Занятость, экспорт, производство достигли 
самого высокого уровня в нашей истории, 
рост продолжается непрерывно. У нас есть 
торговый баланс с профицитом счета 
текущих операций без учета энергии и 
золота. Туризм восстановился. Это хороший 
сезон в сельском хозяйстве. Наша 
промышленность работает не покладая рук. 
В частности, наша оборонная 
промышленность растет в геометрической 
прогрессии, зарекомендовав себя в мире. 
Жилищный и автомобильный секторы 
почти не продаются. Все это 
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Kerkük'te çoğu Osmanlı döneminden kalma tarihi hamamlar 
kaderine terk edildi
Irak'ta yıllardır devam eden savaş ve kötü koşullar nedeniyle Kerkük kentindeki büyük 
çoğunluğu Osmanlı döneminde inşa edilmiş tarihi hamamların bir kısmı yıkıldı, ayakta 
kalanları da bakımsızlıktan yıkılmak üzere.

Kerküklü tarihçi, araştırmacı ve yazar Necat Kevseroğlu AA muhabirine yaptığı 
açıklamada, hamamların Osmanlı döneminden günümüze kadar sosyal hayatın önemli 
bir parçası olduğunu ve bu yapılara tarih boyunca önem verildiğini söyledi.
Kerkük'te inşa edilen ilk hamamın 1600'lü yılların başında Beyler mahallesindeki Ali Bey 
hamamı olduğunu kaydeden Kevseroğlu, Osmanlı döneminde imkan sahibi insanların 
yaptırdıkları caminin yanında mutlaka bir de hamam yaptırdığını belirtti.
Kerkük hamamları, Osmanlı dönemindeki yapım tekniklerine göre biçimlenmiş ancak 
Kerkük'e has bir iç mimariye sahip olduğunu ifade eden Kevseroğlu, hamamların 
bölümleri soyunmalık, ılıklık (soğukluk), sıcaklık ve külhan sıralamasıyla inşa edildiğini 
aktardı.
"Bu hamamlara koruma altına alınmalı"
Kerkük'ün gerçek mimarisini yansıtan ve tarih zenginliğinin önemli parçası olan bu 
hamamların yok olmaya başladığına dikkat çeken Kevseroğlu şöyle devam etti:
"Asırlar boyunca halka hizmet veren bu eserlerin göz göre göre yok olmaya yüz tutmasına 
üzülüyoruz. Yeniden restore edilmesinin zor ve maliyetli olmasından dolayı hamam 
sahipleri bunun üstesinden gelemiyor. Bir kısım da bu tarihi hamamları satışa çıkarıyor. 
Bu yüzden de devlet sahip çıkmalı ve bu hamamları koruma altına almalı."
Kerkük'ün en eski hamamlarından Hacı Hasan Hamamı'nın sahibi Leyla Allaf, 
babasından miras kalan bu tarihi hamamın 30 yıldır kapalı olduğunu belirtti.
Hayat şartlarının değişmesi ve evlerde modern banyoların inşa edilmesiyle hamamlara 
ilginin azaldığını anlatan Allaf, bu tür tarihi ve eski yapıların onarımının oldukça zor 
olduğunu ifade etti.
Allaf, yıllardır kapalı olduğundan dolayı hamamın yıkılmak üzere olduğunu vurgularken, 
Irak Kültür Bakanlığının desteğine ihtiyaç duyduklarını, hamamlar, hanlar ve çok sayıda 
tarihi yerin yeniden toplum hayatına kazandırılmasını istediklerini kaydetti.
Büyük Pazar Çarşısı'ndaki Hacı Hasan Hamamı'nın yakınındaki esnaftan Metin 
Allahverdi de tarihi hamamın harap vaziyette olduğuna dikkat çekerek şunları söyledi:
"Yıllardır terk edilen hamam bir süre önce esnaf tarafından depo olarak kullanıldığı için 
daha da tahrip edildi. Çocukken babamla birlikte bu hamama gelirdik. Bu tarihi eserin bir 
gün yok almasından endişe ediyoruz. Dükkan ve iş yerleri arasında kalan ve algılanmayan 
hamam bugün harabe halinde" dedi.
Sayıları 10'un üzerinde olan büyük çoğunluğu Osmanlı döneminde inşa edilen kent 
merkezindeki Büyük Pazar, Musalla, Çay, Korya, Şaturlu ve Beyler mahallelerinde 
bulunan hamamların bir kısmı yıkıldı ve ayakta kalanlar da kaderine terk edilmiş 
durumda.

Исторические бани, большинство из которых 
относятся к периоду Османской империи, были 
заброшены в Киркуке.

Из-за войны и плохих условий в Ираке в течение многих лет 
некоторые исторические бани в Киркуке, большинство из 
которых были построены в османский период, были 
разрушены, а оставшиеся вот-вот будут снесены из-за 
запущенности.
В Киркуке заброшены исторические бани, в основном османского периода. Фото: Али Макрам Гариб/AA
 Киркукский историк, исследователь и писатель Некат Кевсероглу сообщил агентству Anadolu (AA), что 
бани были важной частью общественной жизни с османского периода до наших дней, и что на протяжении 
всей истории этим сооружениям придавалось большое значение.
Отметив, что первой баней, построенной в Киркуке, была баня Али-Бей в районе Бейлер в начале 1600-х 
годов, Кевсероглу заявил, что в османский период рядом с мечетью была построена баня, которую 
построили люди, у которых были средства.
Кевсероглу заявил, что бани Киркука были сформированы в соответствии со строительными технологиями 
османского периода, но имеют внутреннюю архитектуру, уникальную для Киркука, и что секции бань были 
построены в порядке раздевалок, тепла (холода), температуры и печи. .
«Эти бани надо беречь»
Отметив, что эти бани, отражающие реальную архитектуру Киркука и являющиеся важной частью его 
исторического богатства, начинают исчезать, Кевсероглу продолжил:
«Мы сожалеем, что эти произведения, веками служившие обществу, находятся на грани исчезновения. Из-
за сложности и дороговизны их реставрации владельцы бань не могут с этим справиться. Некоторые также 
выставляют эти исторические бани на продажа. Поэтому государство должно оберегать и оберегать эти 
бани.
Лейла Аллаф, владелица Haci Hasan Hamam, одного из старейших хамамов в Киркуке, заявила, что этот 
исторический хамам, унаследованный от ее отца, закрыт уже 30 лет.
Объясняя, что интерес к баням снизился в связи с изменением условий жизни и строительством в домах 
современных ванных комнат, Аллаф сказал, что ремонтировать такие исторические и старые сооружения 
очень сложно.
Подчеркнув, что баню собираются снести, потому что она была закрыта в течение многих лет, Аллаф 
отметил, что им нужна поддержка Министерства культуры Ирака и что они хотят, чтобы бани, гостиницы 
и многие исторические места были возвращены в жизнь общества. .
Метин Аллахверди, один из владельцев магазинов возле бани Хаджи Хасан на Большом рыночном базаре, 
указал, что историческая баня находится в полуразрушенном состоянии, и сказал:
«Баня, которая годами была заброшена, была еще больше разрушена, потому что некоторое время назад 
она использовалась торговцами как склад. Я ходил в эту баню с моим отцом, когда был ребенком. Мы 
обеспокоены тем, что этот исторический артефакт Однажды будет разрушена. Баня, которая находится 
между магазинами и рабочими местами, сегодня в руинах", - сказал он.
Некоторые из бань в районах Бююк Пазар, Мусалла, Чай, Корья, Шатурлу и Бейлер в центре города, 
большинство из которых были построены в период Османской империи, были разрушены, а некоторые из 
уцелевших остались на произвол судьбы.
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В альбоме, являющемся единственной 
книгой, в которой собраны картины на 
основе работ Айтматова, есть изображе-
ния из многих произведений кыргызско-
го писателя, переведенных на различные 
языки мира, таких как «Когда падают 
горы», «Плаха», «И дольше века длится 
день», «Белый пароход», «Тополек мой в 
красной косынке», «Прощай, Гульсары!», 
«Лицом к лицу», «Материнское поле», 
«Белое облако Чингисхана», «Пегий пёс, 
бегущий краем моря», «Джамиля», «Вер-
блюжий глаз».

Почетный консул Кыргызской Республи-
ки в Турции д-р Мустафа Курт выразил 
признательность за гостеприимство и 
сказал: 

“Я внимательно слежу за деятельностью 
ТЮРКСОЙ под Вашим руководством и 
считаю ее достойной восхищения. Своей 
работой Вы строите духовные мосты. 
Вы передаете культуру наших предков 
не только нам, но и следующему поколе-
нию, таким образом, продолжая нашу 
историю. Еще до становления почетным 
консулом Кыргызстана в Турции я отда-
вал свое сердце тюркскому миру и при 
каждой возможности вел деятельность 
на благо тюркского мира. Я всегда де-
лал свою работу со следующей мыслью 
и сознанием: если тюркский мир будет 
в единстве, мы все станем еще сильнее, 
и будущие поколения унаследуют эти 
семена единства. Это включает в себя 
объединение сил всех тюркских госу-
дарств, взаимную поддержку в сфере 
энергетики, торговли, экономики и куль-
туры, основанную на силе материальных 
и духовных связей, и стойкую позицию. 
Может возникнуть вопрос о том, как 
это сделать. Разумеется, это возможно 
с помощью студенческих сообществ, 
неправительственных организаций, 
диаспор, почетных консульств и 
посольств двух стран, а также за счет та-
ких важных организаций, как ТЮРКСОЙ. 
Одной из ценностей, которая формирует 
нас, является культура. Культура, как 
вода, в конце концов найдет свое русло. В 
данном историческом течении с помощью 
культурной и политической деятельности 
мы должны укрепить наши братские связи 
между странами”. 

Анкара (Гражданская инициатива)
Зелиха Соркунлу/  Встретившись в 

головном офисе ТЮРКСОЙ, почетный 
консул Кыргызской Республики в Тур-
ции д-р Мустафа Курт и генеральный 
секретарь ТЮРКСОЙ Дюсен Касеинов 
обменялись полезной информацией.

Генеральный секретарь рассказал об ор-
ганизации ТЮРКСОЙ, которая посред-
ством различных мероприятий знакомит 
молодое поколение тюркских народов с 
важными деятелями тюркского мира в 
области культуры, искусства и литерату-
ры.

Д-р Мустафа Курт, являющийся почет-
ным консулом Кыргызской Республики в 
Турции, рассказал о своей деятельности, 
связанной с Кыргызстаном.

«Прежде всего, для меня большая честь 
принять вас здесь. Вы всегда поддержи-
вали нас во всех мероприятиях, которые 
проводила ТЮРКСОЙ. Вы являетесь 
замечательным представителем такой 
важной страны, как Кыргызстан.

Как вы знаете, ТЮРКСОЙ объявила 2018 
год Годом памяти одного из литератур-
ных светил тюркского мира всемирно из-
вестного кыргызского писателя Чынгыза 
Айтматова и организовала мероприятия 
не только в странах тюркского мира, но 
и в других различных странах от Балкан 
до Японии. Через Вас я выражаю свою 
благодарность президенту Кыргызстана 
Сооронбаю Жээнбекову за его участие 
в церемонии открытия Года «Ош – куль-
турная столица Тюркского мира-2019»  и 
его моральную поддержку мероприяти-
ям, организованным в течение года», - 
сказал генеральный секретарь Касеинов.

В конце встречи Дюсен Касеинов вручил 
почетному консулу Кыргызской Респу-
блики в Турции д-ру Мустафе Курту ху-
дожественный альбом «Чтение Чынгыза 
Айтматова», подготовленный в рамках 
мероприятий в честь Года памяти кыр-
гызского писателя Чынгыза Айтматова - 
2018. В нем собраны картины, где худож-
ники тюркского мира интерпретировали 
произведения кыргызского писателя.

Генеральный секретарь сообщил, что в 
этом художественном альбоме ТЮРК-
СОЙ собрала работы художников тюрк-
ского мира, интерпретирующие произве-
дения известного кыргызского писателя. 

sanat albümünü hediye etti.

TÜRKSOY, Cengiz Aytmatov’a ithafen hazır-
ladığı sanat albümünde, ünlü Kırgız yazarın 
eserlerine ilişkin Türk Dünyası ressamlarının 
yorumladıkları resim eserlerini toplamıştı. 
Aytmatov’un eserlerine ilişkin resimlerin 
toplandığı tek kitap olma özelliğini taşıyan 
albümde, Kırgız yazarın  “Dağlar Devrildi-
ğinde”, “Dişi Kurdun Rüyaları”, “Gün Olur 
Asra Bedel”, “Beyaz Gemi”, “Selvi Boylum Al 
Yazmalım” , “Elveda Gülsarı!”,  “Yüz Yüze”, 
“Toprak Ana”, “Cengiz Han’a Küsen Bulut”, 
“Deniz Kıyısında Koşan Ala Köpek”, “Cemile”, 
“Deve Gözü” gibi dünya dillerine çevrilmiş 
birçok eserine ilişkin resimler yer aldığı bilgi-
sini verdi.

Kırgızistan Cumhuriyeti -Türkiye Fahri Baş-
konsolosu Dr.Mustafa Kurt, ziyaretten duydu-
ğu memnuniyeti dile getirerek şunları söyledi.  

Sizlerin önderliğinde TÜRKSOY’ un çalış-
malarını yakından takip ediyor ve takdire 
şayan buluyorum. Sizler bu çalışmalarla gönül 
köprüleri kuruyorsunuz. Türkiye’de bizim 
ata babalarımızı hem bizlere hem yeni nesil’e 

aktarıyor böylelikle tarihimizi yaşa-
tıyorsunuz. 

Kırgızistan Cumhuriyeti -Türkiye 
Fahri Başkonsolosu olmadan önce 
de Türk Dünyasına Kalbimi vermiş 
her fırsatta da Türk dünyası için 
çalışmalar yapmış birisiyim.  

Çalışmalarımı hep şu düşünce ve 
bilinç ile yaptım; Türk dünyası bir-
lik içinde olursa biz hepimiz daha 
güçlü oluruz ve siz gelecek nesillere 
bu birlik beraberlik tohumlarını 
miras bırakmış oluruz. Bunun için-

de tüm Türk devletlerinin güçlerini birleştirip 
maddi, manevi bağlarının gücüyle enerjide, 
ticarette, ekonomide, kültürel faaliyetlerde hep 
beraber olup dimdik ayakta olmaktan geçer. 
Bunları nasıl yapacağız sorusu akla gelebilir 
elbette bunlar iki ülke arasındaki öğrenci top-
lulukları ile sivil toplum kuruluşları diaspora-
lar ile biz fahri konsoloslar ve büyükelçilikler, 
TÜRKSOY gibi önemli kuruluların aracılığı 
ile olacaktır. 

Bizi biz yapan değerlerden biride kültürdür; 
kültür su gibidir akar gider en sonunda kendi 
yatağını bulur.  Bizler bu tarihi akış içerisinde 
kültürel ve siyasi faaliyetlerimizle ülkeler ara-
sındaki kardeşlik bağını kuvvetlendireceğiz 
diye konuştu.

Ankara( Sivil İnisiyatif) Zeliha Sorkun-
lu/   TÜRKSOY genel merkezinde bir 

araya gelen Kırgızistan Cumhuriyeti -Türkiye 
Fahri Başkonsolosu Dr.Mustafa Kurt; TÜRK-
SOY Genel Sekreteri Düsen Kaseinov karşılıklı 
verimli paylaşımlarda bulundular.  

Türk Dünyası’nın kültür, sanat ve edebiyat ala-
nında iz bırakmış önemli şahsiyetlerini çeşitli 
etkinliklerle Türk halklarının genç kuşaklarına 
tanıtan TÜRKSOY hakkında bilgiler verdi. 

Dr.Mustafa Kurt’un Kırgızistan Cumhuriyeti 
-Türkiye Fahri Başkonsolosu olması hasebiyle
Kırgızistan ile yaptığı çalışmalardan bahsetti.

Genel Sekreter Kaseinov; öncelikle sizi burada 
misafir etmekten şeref duyuyorum. TÜRK-
SOY olarak yapmış olduğumuz tüm etkinlik-
lerde bizi hiçbir zaman yalnız bırakmadınız. 
Kırgızistan gibi önemli bir ülkenin temsilcisi 
olup bu ülkeyi layıkıyla temsil ediyorsunuz. 

Biliyorsunuz, Türk Dünyası’nın edebiyat gü-
neşlerinden, dünyaca ünlü Kırgız yazar Cengiz 
Aytmatov’a ithafen 2018 yılını “Anma Yılı” ilan 
ettiklerini ve düzenlenen etkinliklerle Türk 
coğrafyasının sınırlarını aşarak Balkanlardan 

Japonya’ya kadar çeşitli ülkelerde andıklarını 
kaydetti. “Oş -2019 Türk Dünyası Kültür Baş-
kenti Açılış Törenine” katılımı ve yıl boyunca 
düzenlenen etkinliklere manevi desteğini 
esirgemeyen Kırgızistan Cumhurbaşkanı Soo-
ronbay Ceenbekov’a sizin aracılığınızla teşek-
kürlerimi iletiyorum. 

Görüşme sonunda Düsen Kaseinov, Kırgızis-
tan Cumhuriyeti -Türkiye Fahri Başkonsolosu 
Dr.Mustafa Kurt ‘a, TÜRKSOY’ un ilan ettiği 
“2018 doğumunun 90. yıldönümünde Kırgız 
yazar Cengiz Aytmatov’u Anma Yılı” etkin-
likleri kapsamında hazırlanan ve içerisinde 
Kırgız yazarın eserlerine ilişkin Türk Dünyası 
ressamlarının yorumladıkları resim eserleri-
nin yer aldığı “Cengiz Aytmatov’u Okumak” 

Tarihte Bugün
Kırgız Cumhuriyeti-Türkiye Fahri 
Başkonsolosundan TÜRKSOY’ a Ziyaret
Kırgızistan Cumhuriyeti -Türkiye Fahri Başkonsolosu Dr.Mustafa Kurt; 
TÜRKSOY Genel Sekreteri Düsen Kaseinov’a Nezaket Ziyaretinde 
Bulundu. 

Сегодня в истории
Почетный консул Кыргызской 
Республики в Турции нанес 
визит в ТЮРКСОЙ
Почетный консул Кыргызской Республики в Турции д-р Мустафа Курт 
нанес визит вежливости генеральному секретарю ТЮРКСОЙ Дюсену 
Касеинову.
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